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14 anos depois, 
“habemus” o Catuaí

Redução da jornada de trabalho ameaça
economia e a competitividade industrial
Uma PEC (Proposta de Emenda Constitucional) que pos-
sui mais de 120 assinaturas, visa acabar com a escala de 
trabalho 6x1 e reduzir a jornada semanal de 44 para 36 
horas, instituindo uma semana de trabalho de quatro dias. 
Segundo a proponente do projeto, a medida traria benefí-
cios à saúde dos trabalhadores e estimularia novos empre-
gos. No entanto, a Fiep aponta que há riscos econômicos e 
alerta para possível inflação e perda de produtividade na 

indústria brasileira. A PEC ainda está em fase de coleta de 
assinaturas, e depende do aval de 171 deputados para que 
seja analisada no Congresso. A Federação das Indústrias 
do Paraná considera inadequada a tentativa de alterar a 
jornada de trabalho no País. Para a federação, o debate 
deve ser mais amplo, levando em conta aspectos funda-
mentais como a produtividade da economia brasileira e a 
realidade atual do mercado de trabalho.  l Política 3

Acontecendo
no Oeste l  
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SAÚDE
Passados 5 anos, 

Brasil obtém nova 
certificação de País

livre do sarampo
l Geral 2

NA ESTRADA
Feriadão prolongado
deve aumentar em
até 25% o fluxo na

Rodoviária de Cascavel
l Geral 4

ALEP
Governo do Paraná

vence 1º round
de projeto para

desestatizar Celepar
l Geral 12

APOSTAS
CPI das bets
instalada pelo

Senado mira os
crimes financeiros

l Política 5

Foi uma longa e cansativa espera, mas finalmente, 14 anos depois do anúncio de construção, o Shopping 
Catuaí abriu nesta terça-feira suas portas para o público de Cascavel e Região Oeste. O empreendimento 
foi lançado oficialmente em novembro de 2010 e de lá para cá, enfrentou uma série de entraves, chegando 
a ficar por diversas vezes com as obras paralisadas. Em Cascavel, o governador do Paraná, Ratinho Junior, 
aproveitou o momento histórico para enfatizar os investimentos feitos, na ordem de R$ 700 milhões e a ge-
ração de 2 mil empregos diretos. l Geral 6
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Imóveis Urbanos em Assis Chateaubriand (PR)

1ª Data: 29/11/2024 | 16:30h 2ª Data: 16/12/2024 | 16:30h

Lance Mínimo R$ 1ª Data Formal

146.500,00*
Lance Mínimo R$ 2ª Data Formal

140.500,00*

(48) 3304.5004

LEILÕES ONLINE

ASSIS CHATEAUBRIAND (PR): IMÓVEL URBANO 390,00 m². Matrícula 9.756 
(ORI – Assis Chateaubriand (PR)): Lote de terras urbano sob nº 05, da quadra nº 
31, com área de 390,00 m²... IMÓVEL URBANO 450,00 m². Matrícula 9.859 (ORI 
– Assis Chateaubriand (PR)): Lote de terras urbano sob nº 08, da quadra nº 44, 
com área de 450,00 m²... IMÓVEL URBANO 390,00 m². Matrícula 9.757 (ORI – 
Assis Chateaubriand (PR)): Lote de terras urbano sob nº 06, da quadra nº 31, com 
área de 390,00 m². Em desfavor dos Devedores, Garantidores, Intervenientes, 
Ocupantes, Representantes: TERRA NOVA TRANSPORTES LTDA, CNPJ: 
46.782.800/0001-02; ADRIANO A*** P***, CPF: **7.**8.**9-76; JOSIANE C*** 
G***, CPF: **0.**5.**9-70; MILTON P***, CPF: **3.**2.**9-72.

  EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA – PRESENCIAL E ONLINE
1º LEILÃO: 25 de novembro de 2024, às 15h00min *.

   2º LEILÃO: 27 de novembro de 2024, às 15h00min *. (*horário de Brasília)
Carlos Alberto Fernando Santos Frazão, Leiloeiro Oficial, JUCESP nº 203, com escritório na Rua Hipódromo, 1.141, 6º andar, sala 66, Centro
Empresarial Santa Tereza, Mooca, São Paulo/SP, CEP: 03164-140, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele
conhecimento tiver, que levará a PÚBLICO LEILÃO de modo PRESENCIAL E ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e
parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos da
Cédula de Crédito Bancário nº 0010388822 firmada em 15/09/2023, com o Fiduciante AMARILDO ANTONIO DA SILVA, inscrito no CPF/
MF nº 655.763.909-97, no dia 25/11/2024 em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 858.747,67 (Oitocentos e
cinquenta e oito mil setecentos e quarenta e sete reais e sessenta e sete centavos), o imóvel matriculado sob nº 16.051 do Registro
de Imóveis da Comarca de Formosa do Oeste/PR, constituído por “Uma construção unifamiliar residencial de alvenaria, com a área
total de 224,47m², sendo 165,62m² do andar térreo e 58,85m² no subsolo, situado na Rua Caetano Ribeiro Soares, nº 155 (Av.03 e Av.04)
e seu respectivo lote urbano nº 01 da quadra nº 04 da planta do loteamento denominado “Jardim Bittencourt”, situado na cidade e comarca
de Formosa do Oeste, com a área de 242,00m², com as seguintes confrontação: Frente, com 11,00m, divisando com a rua projetada B,
Fundos, com 11,00m, divisando com o lote 07, lado direito, com 22,00m, divisando com a rua projetada C, lado esquerdo, com 22,00m,
divisando com o lote 02". Cadastro Municipal: 010101500033001 (Av.04). Venda em caráter “ad corpus” e no estado de conservação
que se encontra. Consta conforme R.08 a alienação fiduciária em favor do Banco Santander (Brasil) S/A. Imóvel ocupado. ÔNUS: Consta
ação judicial de execução de título extrajudicial, processo nº 1028099-17.2024.8.26.0100, conforme Av.09. Caso não haja licitante em primeiro
leilão, fica desde já designado o dia 27/11/2024, no mesmo local, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior
a R$ 621.664,54 (seiscentos e vinte e um mil seiscentos e sessenta e quatro reais e cinquenta e quatro centavos, nos termos
do art. 27, §2º da Lei 9.514/97. O leilão presencial ocorrerá no escritório da Leiloeiro. Os interessados em participar do leilão
de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.FrazaoLeiloes.com.br , encaminhar a documentação necessária para liberação
do cadastro 24 horas do início do leilão. Outras informações no site da Leiloeiro: www.FrazaoLeiloes.com.br. Informações
pelo tel. 11-3550-4066 (nº 02.23127_RM_ID-lote).

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

JOAO TOMAZZINE (61)
RUBENS JOSE WEREMPTKOWSKI (48)
ANTONIO MENDES (78)
VALDEMAR MATIAS DO NASCIMENTO (87)
LISMARA REDIVO (43)
ESMAEL LAYNES (63)
SINILDA KEMPFER DE OLIVEIRA (85)
IDEMIR KEMPFER DE OLIVEIRA (64)
LIBORIO RODRIGUES DE OLIVEIRA (89)

Curitiba – A Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesa), por 
meio da Coordenadoria Esta-
dual de Vigilância Ambiental, 
publicou nesta terça-feira (12) 
o novo informe semanal da 
dengue. Foram registrados 
mais 241 casos, sem novos 
óbitos. Somados os dados do 
novo período epidemiológico, 
iniciado em 28 de julho de 
2024, o Paraná registra 31.728 
notificações, 3.673 diagnósti-
cos confirmados e uma morte 
em decorrência da doença.

No total, 366 municípios já 
apresentaram notificações da 
doença, que é transmitida pelo 
mosquito Aedes aegypti, e 245 
possuem casos confirmados.

As regionais com o maior 
número de casos confirmados 
neste período epidemiológico 
são a 17ª Regional de Saúde 
de Londrina (936); 15ª RS de 
Maringá (429); 2ª RS Metropoli-
tana (345); 1ª RS Paranaguá (316) 
e 5ª RS de Guarapuava (221).

OUTRAS ARBOVIROSES
Informações sobre chikun-

gunya e zika, doenças tam-
bém transmitidas pelo mos-
quito Aedes aegypti, constam 
nesse mesmo documento. 
Neste período foram confirma-
dos 11 casos de chikungunya, 
sendo registradas 229 notifi-
cações da doença no Estado. 
Com relação ao Zika vírus, 

Brasília – O Brasil rece-
beu nesta terça-feira (12), a 
recertificação de país livre 
do sarampo. A entrega foi feita 
pela Opas (Organização Pan-A-
mericana da Saúde) ao presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
e à ministra da Saúde, Nísia 
Trindade. Em 2016, o Brasil já 
havia alcançado esse status, 
no entanto, em 2018, as bai-
xas coberturas vacinais permi-
tiram a reintrodução do vírus 
no país. Agora, a recertificação 
marca a recuperação do status 
das Américas como uma região 
livre de sarampo endêmico. 

Para reverter o quadro, 
o Governo Federal investiu 
em vacinação nas fronteiras e 
em locais de difícil acesso, tam-
bém na busca ativa de casos 
suspeitos, realização de Dia S 
de combate ao sarampo, ofici-
nas de resposta rápida a casos 
de sarampo e rubéola nos ter-
ritórios, além de cursos online 
de manejo clínico de sarampo, 
por meio da Unasus. Todas as 
ações coordenadas por meio 
do Plano de Ação para reve-
rificação do sarampo e sus-
tentabilidade da eliminação 
da rubéola, republicado pelo 
Ministério da Saúde em 2024. 

Ainda no ano passado, o 
financiamento do Governo 

Federal para manutenção da 
eliminação das doenças ultra-
passou R$ 724 milhões, com 
investimentos em vigilância em 
saúde, laboratórios estaduais, 
imunobiológicos, além de ofici-
nas para todos os estados brasi-
leiros sobre microplanejamento 
e multivacinação, realizadas nos 
5.570 municípios. O modelo 
adotado, recomendado pela 
OMS (Organização Mundial da 
Saúde), inclui atividades direcio-
nadas às especificidades locais 
e busca fortalecer o acesso da 
população à vacinação durante 
todo o ano. 

A DOENÇA
O sarampo é uma doença 

viral altamente contagiosa que 
afeta principalmente crianças 
e pode causar complicações 
graves, como diarreia intensa, 
infecções de ouvido, cegueira, 
pneumonia e encefalite, sendo 
que algumas dessas complica-
ções podem ser fatais. Como 
o sarampo continua a circular 
em outras regiões do mundo, 
o risco de reintrodução nas 
Américas persiste especial-
mente em crianças que não 
estão totalmente vacinadas e, 
segundo o Ministério da Saúde, 
é importante que os pais imu-
nizem os filhos dentro do 

Após cinco anos, Brasil é novamente 
certificado como país livre do sarampo

calendário nacional.  
Segundo a Opas, as Amé-

ricas também eliminaram 
a rubéola e a síndrome da 
rubéola congênita em 2015, 
uma conquista que os países 
da região têm mantido desde 
então. Em 2023, a OMS clas-
sificou como “alarmante” o 
aumento de casos de sarampo 
na Europa, com mais de 58 mil 
infecções registradas em 41 
países ao longo do ano, um 
crescimento significativo em 
relação aos últimos três anos. 

Ainda assim, no início 
de 2023, com a valorização 
do PNI (Programa Nacional de 
Imunizações) e o lançamento 
do Movimento Nacional pela 
Vacinação, houve intensifi-
cação das ações de elimina-
ção do sarampo no Brasil. 
Em novembro de 2023, o país 
demonstrou avanços e evidên-
cias documentadas de ações 
realizadas pelos três entes da 
federação. Com isso, a Comis-
são Regional de Monitora-
mento e Reverificação da Eli-
minação do Sarampo, Rubéola 

Vacina Tríplice Viral
O Ministério da Saúde reforçou 

a importância da vacinação 
para prevenir casos graves e 

óbitos causados pelo sarampo, 
adotando diversas ações para 
incentivar a imunização em 

todo o país. Em 2023, 13 dos 
16 imunizantes do calendário 
nacional tiveram aumento na 
cobertura vacinal, incluindo a 

vacina tríplice viral, que protege 
contra o sarampo, a caxumba 
e a rubéola. A cobertura da 
primeira dose passou de 

80,7% em 2022 para 88,4% 
em 2023, e em 2024, até o 

momento, já chegou a 92,3%. 
A tríplice viral é recomendada 
em duas doses para pessoas 

de 12 meses a 29 anos e 
em dose única para adultos 

de 30 a 59 anos. Essa 
vacina é essencial para 

prevenir doenças altamente 
contagiosas que, no passado, 

causaram epidemias e 
graves consequências 

à saúde pública. 

e Síndrome da Rubéola Congê-
nita (SRC) na Região das Amé-
ricas – grupo independente 
de especialistas convocado 
pela Opas – categorizou o Bra-
sil como “país pendente de 
reverificação”. 

Para cumprir os critérios 
de reverificação, o Brasil pre-
cisou demonstrar que não 
houve transmissão do vírus do 
sarampo durante pelo menos 
um ano, além de ter fortale-
cido o seu programa de vaci-
nação de rotina, a vigilância 
epidemiológica e a resposta 
rápida a casos importados. 

Com a conquista do Brasil, 
as Américas recuperam o sta-
tus de região livre de sarampo 
endêmico. O Ministério da 
Saúde e a Opas/OMS enfatizam 
que é essencial continuar forta-
lecendo os programas de vaci-
nação, aumentar a cobertura 
até alcançar níveis adequados, 
reforçar os sistemas de vigilân-
cia e melhorar a capacidade dos 
sistemas de saúde para respon-
der rapidamente a possíveis 
casos importados. 

até o momento ocorreram 11 
notificações.

A Sesa reforça a importân-
cia da remoção de criadouros 
para a eliminação de qualquer 
local ou recipiente que possa 
acumular água.

Boletim semanal da dengue 
registra 241 novos casos no Paraná
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Curitiba – Uma PEC (Pro-
posta de Emenda à Consti-
tuição) liderada pela depu-
tada Erika Hilton (PSOL) e que 
tem ganhado força nas redes 
sociais, busca acabar com a 
escala de trabalho 6x1, em 
que trabalhadores laboram 
seis dias seguidos e têm direito 
a um dia de descanso. A pro-
posta sugere a redução da jor-
nada semanal para 36 horas, 
limitando a carga diária a oito 
horas, e institui a semana de 
quatro dias de trabalho.

A proposta foi protocolada 
pela parlamentar em 1º de 
maio, e visa alterar o artigo 7º 
da Constituição Federal, subs-
tituindo o limite de 44 horas 
semanais atuais pelo novo teto 
de 36 horas. Segundo a pro-
posta, a mudança traria bene-
fícios à saúde física e mental 
dos trabalhadores e estimula-
ria a produtividade, possibili-
tando, também, a criação de 
novos empregos.

A PEC ainda está em fase 
de coleta de assinaturas, e 
depende do aval de 171 depu-
tados para que seja analisada 
no Congresso.

O texto ainda não foi divul-
gado porque aguarda apoio 
dos parlamentares, mas, em 
suas redes sociais, a autora 
Erika Hilton defendeu sua pro-
posta, publicou informações e 
respondeu a dúvidas.

NAS REDES SOCIAIS
A proposta ganhou as redes 

sociais nas últimas sema-
nas para a popularização do 
tema e pressão sobre depu-
tados para que assinassem a 
proposta.

Deputados de direita criti-
caram a proposta, já parte da 
bancada de esquerda é favorá-
vel ao projeto.

Até a tarde de ontem (12), 
129 deputados haviam assi-
nado a proposta. Os deputa-
dos federais paranaenses Gleisi 
Hoffmann, Tadeu Veneri, Elton 
Welter e Zeca Dirceu, todos do 
PT, já assinaram a PEC.

Se conseguir o apoio neces-
sário para entrar em votação, a 
PEC ainda passa por um rigo-
roso processo até a aprovação: 
deve ser aprovada por pelo 
menos três quintos dos depu-
tados e senadores, em vota-
ções realizadas em dois turnos 
em cada casa do Congresso.

Apoio Tiago Almeida
Um encontro entre 
vereadores eleitos e 
reeleitos de Cascavel, 
realizado na noite de 
segunda-feira (11), reforçou 
o apoio expressivo à 
candidatura de Tiago 
Almeida à presidência da 
Câmara de Cascavel para 
o biênio 2025-2026. Tiago 
Almeida foi o vereador mais 
votado nas eleições de 
2024, com 4.243 votos. 
O encontro mostrou que 
Almeida conquistou apoio 
tanto dos novos vereadores 
quanto dos veteranos. 
O encontro reuniu 15 
vereadores, mais do que o 
necessário para conquistar 
a presidência da Casa.

Apoio “minguado”
A tentativa de reeleição 
do atual presidente da 
Câmara de Cascavel, 
Alécio Espínola, tem 
enfrentado dificuldades. 
Segundo informações de 
bastidores, Alécio conta 
atualmente com o apoio de 
apenas cinco vereadores, 
um número abaixo do 
necessário para garantir sua 
permanência no cargo.

Segalla em Corbélia? 
O prefeito eleito de Corbélia, 
Thiago Stefanello (PP), 
disse, em entrevista à 
rádio CBN de Cascavel que 
está com dificuldades de 
encontrar um procurador 
jurídico e um secretário 
de Finanças para compor 
sua equipe na prefeitura a 
partir de 2025. Segundo 
ele, caso o atual secretário 
de Agricultura de Cascavel, 
Renato Segalla não siga na 
pasta ano que vem, deverá 
convidar Segalla para ser 
secretário de Finanças em 

Paranhos, Renato e Pacheco
O que pode ter sido o primeiro encontro público entre o 

prefeito de Cascavel, Leonaldo Paranhos, o prefeito eleito, 
Renato Silva e o candidato derrotado nas eleições de 

2024, Marcio Pacheco, aconteceu ontem (12), durante a 
inauguração do Shopping Catuaí, em Cascavel. Durante a 

inauguração, Pacheco ficou ladeado por Paranhos e Renato 
e o clima teria sido tranquilo e de cordialidade entre os 

três, que há pouco mais de um mês se “digladiavam” nas 
eleições municipais. O evento contou com a presença do 

governador Ratinho Junior.

Emendas
A Consultoria do Senado emitiu uma nota técnica 
informando que o projeto para criar regras para as 

emendas de congressistas não atende a “praticamente 
nenhuma” das exigências feitas pelo STF. De autoria 
do deputado Rubens Pereira Jr. (PT), o projeto já foi 

aprovado pela Câmara e deve ser votado pelo Senado 
nessa quarta-feira (13). 

Corbélia. Segalla possui 
ligações com Corbélia, onde 
trabalhou em um banco por 
mais de 20 anos e também 
onde possui propriedade. 

CCJ Alep
O deputado estadual Luiz 
Claudio Romanelli (PSD) 
anunciou que será candidato 
à presidência da Comissão 
de Constituição e Justiça da 
Assembleia Legislativa do 
Paraná, a mais importante 
da casa. Ele relatou que no 
início da atual legislatura 
recuou da intenção de 
disputar a CCJ em razão de 
um entendimento para que 
o deputado Tiago Amaral 
(PSD) assumisse a função 
no biênio 2023-2024.

Presidente TJPR
Justiça do Estado do 
Paraná escolheu a nova 
cúpula diretiva da Corte 
para o biênio 2025-
2026. A desembargadora 
Lídia Maejima foi eleita 
presidente, e será a 
primeira mulher da história a 
ocupar o cargo de chefe do 
Poder Judiciário paranaense. 
Durante o primeiro discurso, 
Maejima pregou união e 
diálogo institucional. 

Mais eleitos
Também foram eleitos para 
a cúpula: o des. Hayton Lee 
Swain Filho como 1º vice-
presidente; o des. Fábio 
Haick Dalla Vecchia como 
2º vice-presidente; o des. 
Fernando Wolff Bodziak 
como corregedor-geral da 
Justiça; e a desa. Ana Lúcia 
Lourenço como corregedora. 
O novo ouvidor-geral será o 
des. Ruy Alves Henriques 
Filho e o ouvidor será o des. 
José Américo Penteado de 
Carvalho. 

Manifestação em Cascavel
Em Cascavel alguns grupos militantes marcaram para a próxima 

sexta-feira (15), às 18h, uma passeata a favor da PEC que põe fim à 
escala de trabalho de seis dias na semana. O encontro será realizado 
em frente à Catedral. 

PEC quer fim da escala de 
trabalho de seis dias; Fiep 
adverte sobre riscos e impacto

 FIEP

GOVERNO E CÂMARA
O vice-presidente da repú-

blica Geraldo Alckmin (PSB) 
disse ontem (12) que o fim 
da escala de trabalho 6×1 é 
uma “tendência” do mercado. 
Segundo ele, o governo federal 
ainda não discutiu o tema.  “É 
uma tendência no mundo 
inteiro. A medida que a tecno-
logia avança e você pode fazer 
mais com menos pessoas”, 
disse.

Já o deputado federal Hugo 
Motta (Republicanos), tido 
como favorito para presidir 
a Câmara Federal a partir de 
2025, disse que a discussão 
sobre o fim da jornada 6×1 
o “preocupa muito”.   Motta 
declarou que “não é contra 
ou a favor” da PEC, mas que o 
debate precisa ouvir também 
“quem emprega”.

FIEP ADVERTE SOBRE 
RISCOS E IMPACTO 

A Fiep (Federação das 
Indústrias do Paraná) infor-
mou que considera inade-
quada a tentativa de alterar a 
jornada de trabalho no país. 
De acordo com a federação, o 
debate deve ser mais amplo, 
levando em conta aspectos 
fundamentais como a produti-
vidade da economia brasileira 
e a realidade atual do mercado 
de trabalho.

O presidente da entidade, 
Edson Vasconcelos, afirmou 
que a imposição de uma redu-
ção da jornada de trabalho 
sem o avanço em propostas 
que possibilitem o aumento da 
produtividade apresenta riscos 
para o país. “Diminuir a carga 

horária, mantendo salários e o 
mesmo nível de produtividade, 
vai resultar em aumentos de 
custos consideráveis para as 
empresas, com repasses aos 
preços finais de produtos e ser-
viços, gerando inflação e derre-
tendo ainda mais o poder de 
compra do próprio salário do 
trabalhador”, disse.

Vasconcelos defende, 
ainda, que as discussões sobre 
esse assunto passem por outro 
grande problema nacional, 
que são os elevados encar-
gos trabalhistas. “Temos, no 
país, um custo altíssimo para 
a contratação de trabalhado-
res, com impostos elevados 
pesando sobre as folhas de 
pagamento, o que causa inú-
meras dificuldades para as 
empresas e deve entrar nessa 
equação”, completa.

Vasconcelos também consi-
dera essencial que se leve em 
consideração as dificuldades 
que as empresas já encon-
tram atualmente para preen-
cher todas as vagas de traba-
lho que são abertas. Um fator 
a ser debatido nesse ponto, na 
opinião dele, é o alto índice de 
pessoas inseridas em progra-
mas de assistencialismo no 
país. Hoje, cerca de 22% dos 
137 milhões de pessoas que 
integram a população econo-
micamente ativa brasileira são 
beneficiários de algum pro-
grama social. “O Brasil está 
indo por um caminho perigoso 
de assistencialismo, pressão 
salarial e inflação por falta de 
produtividade. Tudo isso pre-
cisa ser inserido em debates 
sobre as relações trabalhistas”.
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Cascavel – O feriadão pro-
longado desta semana que 
vai unir o aniversário de Cas-
cavel na quinta-feira (14) e a 
Proclamação da República 
na sexta-feira (15) abrirá a 
possibilidade de muitas pes-
soas emendarem um final de 
semana prolongado e apro-
veitarem para viajar. Segundo 
a administração da Rodo-
viária de Cascavel, somente 
para este feriado prolongado 
devem passar pelo local mais 
de 32 mil passageiros entre 
quarta-feira (13) e domingo 
(17) – uma média diária de 
mais de 6 mil pessoas. 

A quantidade é 25% supe-
rior em relação ao movimento 
normal das últimas sema-
nas. Só que quem passar pelo 
local terá que ter um pouco de 
paciência, já que o prédio está 
passando por uma ampla revi-
talização desde o início do ano 
e nas últimas semanas o “pó 
e o quebra-quebra”, normais 
para os locais em obra, acaba-
ram trazendo um desconforto 
para quem precisa aguardar 
pelo ônibus, tanto passageiros 
da cidade quanto os de fora. 

DESAFIO
De acordo com o secretá-

rio municipal de Serviços e 
Obras Públicas, Sandro Rocha 
Rancy, executar a reforma com 
o local em funcionamento é 
um grande desafio, mas que 
tanto os comerciantes quanto 
as empresas de transporte que 
estão há anos no local, estão 
sendo parceiros, já que sabem 
que depois de pronta a obra 
trará benefício para todos. 
“Sabemos que tem muitos dias 
de pó e de barulho, mas pre-
cisamos que todas as pessoas 
tenham paciência, já que todo 
este trabalho é para melhorar 
a estrutura”, frisou. 

Sobre a obra, Rancy disse 
que o cronograma está adian-
tando que eles estão traba-
lhando no pavimento supe-
rior já que a proposta é que 
no início de fevereiro – logo 
após passar o período maior 
de movimentação das festas 
de fim de ano e de férias – eles 
já façam a inversão, passando 
os comerciantes para a parte 

Feriadão: Serviços públicos 
municipais só terão plantão

 Devido aos dois dias de feriado, a Prefeitura de Cascavel não terá 
atendimentos na quinta-feira (14) e sexta-feira (15), mas os servi-
ços essenciais estão mantidos e os atendimentos serão retomados 
normalmente na segunda-feira (18). Na área da saúde, as três Upas 
(Unidades de Pronto Atendimento) estarão atendendo normalmente, 
de forma ininterrupta, mas as unidades de saúde estarão fechadas e 
só reabrem normalmente na segunda-feira (18) e as farmácias básicas 
funcionarão no horário normal.

Só retornam na segunda-feira (18) os três Restaurantes Populares, 
assim como as aulas da rede municipal de ensino tanto para as esco-
las quanto para os Cmeis (Centros Municipais de Educação Infantil). 
O Zoológico de estará aberto nos dois dias, além do fim de semana 
das 10h às 17h.  

No setor do transporte público, os ônibus circularão com tabelas 
de domingo e feriado. 

Rodoviária deve receber 
25% a mais de passageiros 
durante feriadão prolongado

de cima, para então passar a 
reformar a parte de baixo da 
estrutura. 

Além disso, a parte externa 
do espaço está bem adiantada 
e as novidades já começaram 
a aparecer, como a colocação 
de elevadores e da escada 
rolante. Sandro lembrou ainda 
que nos espaços de embarque 
e desembarque serão instala-
das catracas, com a intenção 
de melhorar a sensação de 
segurança dos passageiros. 
“Queremos limitar e cercear 
os transeuntes que não são 
da Rodoviária, mas que sem-
pre estão por ali, para melho-
rar a segurança de todos aos 
passageiros”, salientou. 

SETEMBRO DE 2025
As obras de revitalização 

iniciaram em março deste 
ano e têm prazo de 18 meses 
para serem concluídas, ou 
seja, até setembro do pró-
ximo ano – mas em setembro, 
na última medição feita, ela 
estava em 40% e deve chegar 
pelo menos até a metade até 
o fim deste ano. O estacio-
namento também terá uma 
série de mudanças significati-
vas, para melhorar o fluxo no 
local que é sempre bastante 
movimentado. 

A reforma está sendo execu-
tada pela Construtora Longo, 
vencedora da licitação que 
ocorreu em janeiro deste ano. 
Ao todo, serão investidos R$ 
19,4 milhões, repassados pela 
Secretaria Estadual das Cida-
des, por meio de transferência 

voluntária, quando não há 
necessidade de o município 
ter que devolver o valor ao 
tesouro do Estado. Pelo pro-
jeto, a rodoviária irá manter o 
mesmo padrão atual na parte 
externa, mas toda a estrutura 
será reformada, inclusive o 
telhado que será substituído.

A parte de baixo ficará 
exclusiva para o embarque e 
desembarque de passageiros e 
a parte de cima das lojas e lan-
chonetes, diferente do projeto 
atual que acaba misturando os 
espaços. A atual estrutura tem 
dois andares, 32 plataformas 
de embarque e desembarque 
por onde passam cerca de 11 
mil ônibus todos os meses. 

O espaço vai ganhar sala 
de embarque e uma ampla 
praça de alimentação, para 
que possa a voltar a ter uma 
boa condição de atendimento 
às pessoas que passam todos 
os meses por ali. O projeto 
contempla alteração de layout 
interno, guichês, salas comer-
ciais, terminal de encomendas, 
sanitários, instalação de catra-
cas, elevadores, escadas rolan-
tes, acessibilidade interna e 
externa, esquadrias, sistema 
elétrico e estacionamentos.

O Terminal Rodoviário Dra. 
Helenise Pereira Tolentino foi 
inaugurado em 1987 e desde 
a sua inauguração nunca pas-
sou por uma reforma conside-
rável, sendo um pedido bas-
tante antigo da comunidade, 
já que não acompanha mais a 
demanda e o crescimento da 
cidade e da região.  

Atenção!
Já o Conselho Estadual 
das Cidades alerta 
aos prefeitos que as 
conferências municipais 
precisam ser convocadas 
até 15 de abril e os 
encontros até 30 de abril 
de 2025. A atividade dos 
conselhos municipais 
está entre os requisitos 
para a obtenção de 
recursos públicos para 
ações de desenvolvimento 
urbano sob a gestão das 
prefeituras. A lei determina 
que todo município deve 
estar com o seu plano 
diretor atualizado e 
vigente; e, dentro dele, 
com o conselho municipal 
instituído e em atividade, 
atenta o secretário-
executivo do conselho 
estadual, Orlando Bonette. 
Dos 399 municípios, 229 
ainda não cadastraram 
suas conferências.

Recontando
A 5ª Zona Eleitoral de 
Paranaguá realizou, nesta 
segunda-feira (11), nova 
totalização do resultado 
de votação dos vereadores 
eleitos nas Eleições 
Municipais de 2024. 
A nova totalização foi 
necessária no município 
após o Tribunal Regional 
Eleitoral do Paraná 
(TRE-PR) dar provimento 
ao recurso do candidato 
Francisco Carlos Busmaier, 
o “Chiquinho”, do União 
Brasil.  Nas eleições, a 
candidatura do “Chiquinho” 
estava “sub judice”.

Reeleição
Em nova eleição na 
Assembleia Legislativa, 

Paraná-Paraguai
O vice-governador Darci Piana (PSD) destacou que o 
Paraguai é um dos principais parceiros comerciais 

do Paraná. Em 2023, foram US$ 619,2 milhões em 
exportação e US$ 553,4 milhões em importação. “As 
pontes da Amizade e da Integração e essa potência 

energética que é Itaipu Binacional, inaugurada há exatos 
40 anos, fortalecem ainda mais esses laços. Uma relação 
que abrange diversos setores além da infraestrutura e da 

energia, como agricultura, indústria, comércio e tecnologia”, 
disse Piana na Expo Trade Paraguai.

foram eleitos os deputados 
Alexandre Curi (PSD) na 
presidência e Gugu Bueno 
(PSD) na 1ª secretaria. 
A deputada Flávia 
Francischini (UB) será a 
nova 1ª vice-presidente. A 
nova mesa diretora toma 
posse em 3 de fevereiro de 
2025.

Em Curitiba
Na Câmara Municipal de 
Curitiba, três vereadores 
despontam como favoritos 
à presidência: Marcelo 
Fachinello (Podemos), atual 
presidente; Serginho do 
Posto (PSD), 10.703 votos; 
e Tico Kusma (PSD), com 
10.042, correm por fora 
e ambos conquistaram o 
sexto mandato. Fachinello, 
em segundo mandato, fez 
10.812 votos na última 
eleição.

Quem define
O prefeito de Cascavel, 
Leonaldo Paranhos 
(Podemos), reafirmou 
que o governador Ratinho 
Júnior (PSD) é quem define 
no seu campo político as 
chapas de candidatos, 
inclusive na majoritária, 
nas eleições de 2026 
no Paraná. “Faço parte 
de um grupo político em 
que o líder estadual é 
o governador Ratinho 
Junior. Ele vai definir quem 
será candidato. Onde ele 
escalar eu vou jogar. Até 
no banco de reserva. Eu 
não sou candidato de mim 
mesmo”, disse Paranhos, 
pré-candidato ao Governo 
do Estado e que deve fazer 
parte do governo Ratinho 
Júnior a partir de 2025. 



5Quarta-feira 13 de novembro de 2024  POLÍTICA@oparana hojenews

reportagem@colunaesplanada.com.br 
Whatsapp/celular (61) 99855-3339 

 

Esplanada
Twitter @colunaesplanada

Leandro Mazzini 
Com Equipes DF, RJ e SP

Corra, Lula, corra!
O presidente Lula da Silva 
correu para aparecer 
bonito na CNN Interna-
tional – a que é muito 
assistida nos Estados Uni-
dos – a fim de corrigir a 
fala infeliz sobre a eleição 
de Donald Trump antes 
da votação (de que sua 
gestão seria um nazismo 
disfarçado). A gravação, 
por videoconferência, foi 
com a renomada jornalista 
Christiane Amanpour. 

Amigo do homem
No meio diplomático, 
dá-se como certo que o 
deputado federal Eduardo 
Bolsonaro (PL-SP) terá 
papel crucial nas deci-
sões de Donald Trump em 
relação ao Brasil, inclu-
sive sobre quem mandar 
para Brasília para chefiar 
a Embaixada. Já tem até 
gente achando que pode 
se segurar no emprego 
se o deputado der uma 
forcinha.

Casas patronais 
A ousada “PEC do fim do 
6x1” (que propõe o traba-
lho formal quatro dias da 
semana)  saiu natimorta 
do gabinete da deputada 
Erika Hilton (PSOL-SP). 
Gerou grande engaja-
mento nas redes sociais, 
mas não avança na 
Câmara. Até ontem, con-
seguiu mais de 130 assi-
naturas, das 171 neces-
sárias. Mas esbarra no 
fato de que o empregado 

Destravou 
A Comissão de Relações Exteriores do Senado enfim 
deu seguimento a seis indicações de embaixadores, 
na fila desde o início do ano. Os nomes para análise 

entraram na pauta de hoje. São os cargos nas 
embaixadas do Brasil na Turquia, Senegal, Eslovênia, 
Suriname, Geórgia e Gabão. Geralmente, a Comissão 
se reúne nas quintas-feiras, mas a ideia de destravar 
a importante pauta para esta quarta é rivalizar com 

a Câmara dos Deputados, onde se espera hoje 
a presença do chanceler Mauro Vieira sobre as 

trapalhadas dos emissários brasileiros sobre a eleição 
na Venezuela. 

custa caro – e trabalhar de 
menos custa mais ainda. 
E o Congresso é majorita-
riamente patronal. 

LAI pra quem?

A Lei de Acesso à Informa-
ção, tão celebrada como 
conquista de transparência 
na gestão pública, passa 
aos poucos ao fracasso 
de um sonho democrático. 
Algumas instituições já 
não respondem deman-
das por ela e se blindam 
em sigilos inventados por 
seus administrativos, ou 
avalizados por decisões 
judiciais encomendadas. 

Na garupa
O prefeito do Rio, Eduardo 
Paes (PSD), recebe home-
nagem amanhã no Fórum 
de Atualização da Aliança 
Brasileira pela Saúde e 
Segurança no Trânsito, 
evento que precede a 
agenda do G20 na cidade. 
No Brasil, 66% dos leitos 
ortopédicos são ocupados 
por vítimas de acidentes 
de moto, destaca pes-
quisa feita pela Sociedade 
Brasileira de Ortopedia e 
Traumatologia. 

Brasília – O Senado Federal ins-
talou ontem (12) a CPI (Comissão 
Parlamentar de Inquérito) das 
bets, que terá objetivo de investi-
gar crimes financeiros relaciona-
dos às apostas esportivas.

A comissão terá 130 dias para 
concluir os trabalhos e será com-
posta por 11 titulares e 7 suplen-
tes. Entre os temas de investigação 
da CPI estão assuntos como lava-
gem de dinheiro, evasão de divi-
sas e sonegação fiscal para seguir 
o rastro do dinheiro das apostas. 
Serão investigados ainda o destino 
dos pagamentos, se o dinheiro 
ficou no Brasil e foi declarado à 
Receita Federal, dentre outros 
pontos. Também vai apurar como 
são celebrados os contratos de 
patrocínio com os clubes de fute-
bol e com a CBF (Confederação 
Brasileira de Futebol), assim como 
a origem do dinheiro.

Também ficou definida a com-
posição da comissão. O presidente 
da CPI será o senador Dr. Hiran 
(PP), que já adiantou que cerca 
de 100 requerimentos foram apre-
sentados pelos senadores, logo no 
início dos trabalhos.

A relatoria ficará com a autora 
do requerimento de criação da CPI, 
senadora Soraya Thronicke (Pode-
mos). Já a vice-presidência será do 
senador Alessandro Vieira (MDB).

Ao abrir os trabalhos na pri-
meira reunião, Dr. Hiran criticou 
a dificuldade para identificar a 
origem e o destino dos recursos 

Brasília - A Controladoria-Geral 
da União divulgou um relatório 
que revela que 39% das obras 
financiadas por emendas par-
lamentares entre 2020 e 2023 
ainda não foram iniciadas. O 
levantamento foi entregue ao 
STF (Supremo Tribunal Federal) e 
é resultado de uma auditoria que 
analisou a aplicação de recursos 
provenientes de emendas de 
relator e de comissão, a pedido 
do ministro do STF, Flávio Dino.

O estudo da CGU investigou 
o andamento das obras e outras 
ações financiadas com esses 
recursos, incluindo aquisições e 
despesas de custeio, detalhando 
a execução de 158 transferências 
relacionadas a obras e serviços. A 
análise identificou que os proble-
mas de transparência nas emen-
das são motivados pela falta de 
clareza quanto aos congressistas 
responsáveis pelas indicações, 

uma questão que o STF exige 
que seja resolvida com medidas 
de transparência pró-ativas.

A auditoria destacou que, 
embora algumas localidades 
tenham avançado na execução 
das obras, outras enfrentam atra-
sos significativos ou sequer ini-
ciaram a aplicação dos recursos. 

NO PARANÁ
De acordo com o relatório, 

no Paraná, os municípios de 
Bituruna e Bom Sucesso do Sul se 
destacaram: Bom Sucesso do Sul 
concluiu todas as obras previstas, 
enquanto Bituruna já executou 
cerca de 70% das suas. Em con-
traste, municípios como Figueiró-
polis D’Oeste (MT), Redenção da 
Serra (SP) e São João da Paraúna 
(GO) não iniciaram nenhum dos 
projetos financiados.

A situação é particularmente 
crítica em projetos de educação 

básica, onde 78,4% das obras 
financiadas pelo FNDE (Fundo 
Nacional do Desenvolvimento 
da Educação) permanecem sem 
início. Entre os casos mais emble-
máticos estão os de Nova Russas 
e Tauá, no Ceará, que, apesar dos 
recursos recebidos, têm obras 
paralisadas ou ainda em fase 
inicial.

O relatório será anexado à 
ADPF 854, uma ação movida pelo 
PSOL em 2021 contra as emendas 
de relator, popularmente chama-
das de “orçamento secreto”. O 
STF já havia decidido, em 2022, 
pelo fim dessas emendas, mas, 
com novas reclamações de que 
as emendas de comissão esta-
vam reproduzindo a mesma falta 
de transparência, o ministro Flá-
vio Dino determinou, em agosto 
de 2024, mais rigor na rastrea-
bilidade e publicidade dessas 
verbas. 

Relatório da CGU aponta que 39% das obras 
financiadas por emendas não iniciaram
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utilizados nesse tipo de apostas. 
Ele apontou o que considera ser 
uma grande contradição envol-
vendo esses jogos online: “não 
aprovamos cassinos físicos, que 
são mais rastreáveis, e cometemos 
o erro de colocar cassinos dentro 
das casas das pessoas”, disse.

“Com isso, estamos vivendo 
epidemia de ludopatia, que são 
doenças relacionada a jogos 
[online de apostas]. Precisamos 
mitigar o sofrimento dessas pes-
soas”, acrescentou o presidente.

O tema tem chamado atenção 
também do Poder Executivo e da 
Procuradoria-Geral da República, 
a ponto de acionar o Supremo 
Tribunal Federal, por considerar 
inconstitucionais as legislações 
que permitiram “a exploração e a 
divulgação indiscriminada” des-
ses sistemas de apostas virtuais 
baseadas em eventos esportivos.

RELATORIA
A relatora Soraya Thronicke 

informou que o diretor-geral da 
Polícia Federal, Andrei Rodrigues, 

já garantiu a disponibilização de 
equipes para auxiliar nas investi-
gações que devem focar, também, 
na possível associação da jogatina 
com organizações criminosas e 
com a prática de crimes como 
lavagem de dinheiro.

A senadora disse ter a expecta-
tiva de que os trabalhos da CPI aju-
dem na conscientização das pes-
soas sobre os riscos desses jogos 
de aposta. Nesse sentido, criticou 
o uso de influenciadores digitais 
na promoção e divulgação dessas 
atividades. O plano de trabalho 
apresentado pela relatora foi apro-
vado, após ter sido disponibilizado 
de forma online aos senadores, de 
forma a dar celeridade às ativida-
des previstas para a comissão.

A CPI das bets é a segunda a 
investigar esse tipo de empresa 
no Senado. A primeira é a CPI da 
Manipulação de Jogos e Apostas 
Esportivas, instalada em abril com 
o objetivo de investigar atos rela-
cionados às denúncias e suspeitas 
de manipulação de resultados no 
futebol brasileiro.

Senado instala CPI das 
bets para investigar 
crimes financeiros  
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Acontecendo 
no Oeste

Governador prestigia 
inauguração do Catuaí e 

destaca geração de empregos
AEN

Cascavel – O governador Car-
los Massa Ratinho Junior par-
ticipou ontem da inaugura-
ção do maior shopping center 
do Oeste do Paraná: o Catuaí 
Shopping Cascavel, na Avenida 
Brasil, no centro da cidade. 
Com investimento superior a 
R$ 700 milhões, o novo espaço 
abre as portas com uma opera-
ção completa, com lojas exclu-
sivas, lazer e serviços para o 
dia a dia, gerando milhares de 
empregos diretos e indiretos.

A expectativa é de que 
sejam contratadas cerca de 8 
mil pessoas, sendo duas mil 
de maneira direta, na opera-
ção do shopping e nas lojas, e 
outros 6 mil empregos indire-
tos. Números que, segundo o 
governador, ajudam a consoli-
dar o Paraná como um celeiro 
de empregos.

“Cascavel tem uma impor-
tância econômica gigantesca 
para o Paraná e quando a 
cidade vai bem ajuda o Estado 
a ir bem. Estamos prestigiando 
esse grande investimento do 
setor de serviços, que é que 
mais emprega no Paraná. Esse 
shopping teve investimento 
que passa de R$ 700 milhões, 
vai gerar 2 mil empregos dire-
tos e ajudar a economia do 
Estado, uma das que mais 
cresce no Brasil”, afirmou Rati-
nho Junior.

“Segundo o Banco Cen-
tral, o Paraná foi o estado que 
teve a maior movimentação 
da atividade econômica, com 
um crescimento de 7,8%. Nós 
estamos batendo recordes na 
geração de emprego com car-
teira assinada, somos o estado 
do Sul do Brasil que mais gera 
emprego para as mulheres e 
para os jovens, então esse é 
um momento fantástico para 
Cascavel e para o Paraná”, 
acrescentou.

GIGANTE
O shopping foi implan-

tado em uma área de 106 mil 
metros quadrados, sendo 
83 mil metros quadrados de 
área construída e mais de 
42 mil metros quadrados de 
área bruta locável. Locali-
zado em uma área pujante da 
cidade, está próximo ao Lago 

Carteira assinada 
A região de Cascavel, inclusive, é a segunda com maior número 

de vagas de emprego com carteira assinada abertas nas Agências do 
Trabalhador pelo Estado nesta semana, atrás apenas de Curitiba. São 
4.299 oportunidades, com destaque para 132 vagas para operador de 
caixa e 122 para vendedor no comércio varejista, áreas as quais o sho-
pping e as lojas também estão contratando. Os interessados devem 
procurar a unidade mais próxima da Agência do Trabalhador ou postos 
avançados para se candidatar às vagas, podendo terminar 2024 com a 
carteira assinada. A administração do shopping também está recebendo 
currículos diretamente.

Municipal e do Zoológico, dois 
dos principais pontos turísti-
cos de Cascavel.

São 270 lojas, com um mix 
composto por mais de 60% 
de franquias e grandes redes, 
sendo 40% de marcas exclusi-
vas na cidade. O Catuaí Sho-
pping Cascavel conta com 
centro médico, academia, 
supermercado, restaurantes, 
praça de alimentação para 1,5 
mil pessoas, cinema, pet park, 
espaço kids e centro de ensino.

Segundo o presidente do 
Grupo Catuaí, Alfredo Khouri, 
o objetivo é levar comodidade 
para quem deseja “resolver a 
vida” em um só lugar. “Não é 
apenas um centro de compras, 
teremos centro de ensino, um 
centro médico; então nós pro-
curamos trabalhar não só com 
compras, gastronomia, mas 
também englobar, num só 
local, um lugar onde o casca-
velense possa vir e fazer tudo 
o que ele precisa”, ressaltou.

ECONOMIA AQUECIDA
O Paraná foi o terceiro 

estado do País e o primeiro 
da Região Sul que mais gerou 
novos postos de trabalho em 
2024 no acumulado entre 
janeiro e setembro, segundo 
dados do Cadastro Geral de 

Empregados e Desemprega-
dos (Caged), do Ministério do 
Trabalho e Emprego (MTE). 
Foram 152.898 vagas abertas 
no período.

No ano, os setores que 
mais contrataram no Estado 
foram o de serviços (saldo 
de 77.750 vagas), indústria 
(37.544), construção (19.066) 
e comércio (17.805). Somente 
no mês de setembro, último 
dado disponível, o Paraná 
gerou 14.828 novos postos 
de trabalho com carteira 
assinada, 67% a mais que 
as 8.877 vagas criadas no 
mesmo mês de 2023.

O GRUPO
O Grupo Catuaí foi criado 

no final dos anos 1970, em Lon-
drina, no Norte do Paraná, com 
atuação nas áreas de shopping 
centers, construção civil, incor-
poração imobiliária, varejo e 
agronegócio. Somente com o 
desenvolvimento e gestão de 
shoppings centers são mais 
de 30 anos de experiência com 
cinco em operação no Paraná: 
Catuaí Shopping Londrina, 
Catuaí Shopping Maringá, Lon-
drina Norte Shopping, Catuaí 
Palladium Foz do Iguaçu e o 
recém-inaugurado Catuaí Sho-
pping Cascavel.

Maripá
A Secretaria Municipal 
de Assistência Social de 
Maripá, em parceria com 
o Ministério Público, está 
com inscrições abertas 
para o Programa Família 
Acolhedora, uma inicia-
tiva voltada ao acolhi-
mento temporário de 
crianças e adolescentes 
de 0 a 17 anos que se 
encontram em situação 
de risco. O programa visa 
oferecer um lar seguro 
e provisório para essas 
crianças e adolescentes 
que, por determinação 
do Poder Judiciário, 
são afastados de suas 
famílias de origem como 
medida de proteção. As 
inscrições para o pro-
grama estão abertas 
até 30 de novembro de 
2024. As famílias inte-
ressadas devem se dirigir 
à Secretaria Municipal 
de Assistência Social de 
Maripá, localizada na Rua 
Fernandes Vieira, nº 559, 
nos seguintes horários: 
das 8h às 11h30 e das 
13h às 17h, de segunda 
a sexta-feira.

Assis Chateaubriand
O Programa Agrinho, uma 
iniciativa de responsabi-
lidade social do Sistema 
FAEP, encerrou sua 29ª 
edição com um recorde 
impressionante de 2.578 
participantes premiados. 
O evento de encerra-
mento, que aconteceu 
no ExpoTrade Conven-
tion Center, em Pinhais, 
contou com a presença 
de mais de 4 mil pes-
soas, incluindo alunos, 
professores, coorde-
nadores e diretores de 
Escolas municipais de 
Assis Chateaubriand. 

Foz do Iguaçu
Moradores de Foz do Iguaçu podem consultar dívidas 

no CPF e CNPJ de graça, utilizando aplicativo no celular 
ou computador, até 30 de novembro. A ação de insti-
tuições públicas e privadas, cooperativas financeiras 
e bancos objetiva renegociar débitos e recuperar o 

crédito. Além de consultar pendências, pessoas físicas 
têm acesso, na mesma ferramenta digital e sem pagar 

nada, ao seu score, que é a pontuação que ajuda a 
avaliar o histórico de consumidor. As informações são 
geridas pelo SPC Brasil, o que garante a segurança e 

o sigilo do procedimento. Basta acessar  https://www.
spcbrasil.org.br/consumidor/ e preencher os dados 

pessoais básicos solicitados.

Com mais de 1,3 milhão 
de participantes em 17 
categorias, o Programa 
Agrinho vem quebrando 
recordes de participação 
ano após ano. A Secretá-
ria de Educação e Cultura 
de Assis Chateaubriand, 
Fátima Sobral marcou 
presença no evento e 
parabenizou todos os 
alunos pelo empenho, 
destacando o apoio dado 
pelo município.

Itaipulândia
Na noite de segunda-feira 
(11), teve início o Curso 
Básico de Micro com 
Internet, oferecido pela 
Administração Municipal 
de Itaipulândia, por meio 
da Secretaria de Indús-
tria e Comércio em parce-
ria com o Sesc/Senac.O 
curso, que ofereceu 20 
vagas, terá duração de 
39 horas/aula e aten-
derá participantes com 
14 anos ou mais que têm 
assim a oportunidade 
de ampliar seus conheci-
mentos conectando-se ao 
mundo digital.
O período das aulas será 
de 11 de novembro a 03 
de dezembro de 2024 e 
está sendo ministrado 
junto à Escola Carlos 
Gomes.

Quatro Pontes
A 1ª Conferência Intermu-
nicipal de Meio Ambiente 
será realizada na próxima 
terça-feira (19) na cidade 
de Palotina, com progra-
mação das 8h às 17h. Os 
interessados em participar 
podem enviar seu nome 
para Rosa M. Sulzbach, 
diretora do departamento 
de ação ambiental, pelo 
telefone fixo ou WhatsApp 
(45) 3279-8145.
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Ipea: Alta de preços foi maior 
para famílias de renda mais baixa
Brasília – A inflação acelerou 
em outubro para quase todas 
as faixas de renda, na compa-
ração com o mês de setembro. 
A exceção foi para as famílias 
de renda alta. Para os domi-
cílios com renda muito baixa, 
a taxa de inflação avançou 
de 0,58%, em setembro, para 
0,75%, em outubro, enquanto 
as famílias de renda mais alta 
passaram de 0,33% para 0,27% 
no mesmo período.

Os dados são do Indica-
dor Ipea de Inflação por Faixa 
de Renda, divulgado ontem 
pelo Instituto de Pesquisa 

Econômica Aplicada (Ipea).
A faixa de renda baixa é a 

que registrou a maior alta infla-
cionária no acumulado do ano 
(4,17%), enquanto o segmento 
de renda alta tem a taxa menos 
elevada (3,20%). Já no acumu-
lado em 12 meses, as famílias 
de renda alta apresentam a 
menor taxa de inflação (4,44%), 
ao passo que a faixa de renda 
muito baixa aponta a taxa mais 
elevada (4,99%). 

“Embora os grupos ali-
mentos e bebidas e habita-
ção tenham sido os principais 
pontos de descompressão 

inflacionária para todos os estra-
tos de renda, o impacto de alta 
vindo destes dois segmentos foi 
proporcionalmente mais forte 
nas classes de rendas mais bai-
xas, dado o maior percentual do 
gasto com esses bens e serviços 
no orçamento dessas famílias.”

Mesmo com as deflações 
registradas em diversos alimen-
tos in natura, como tubérculos 
(-2,5%), hortaliças (-1,4%) e fru-
tas (-1,1%), os impactos da forte 
alta das carnes (5,8%), do frango 
(1,0%) e do leite (2,0%), além dos 
reajustes do óleo de soja (5,1%) 
e do café (4,0%), explicam a 

contribuição positiva desses gru-
pos à inflação de outubro.

“Já o baixo nível dos reserva-
tórios fez com que fosse adotada 
a bandeira vermelha patamar 2 
nas tarifas de energia elétrica em 
outubro, gerando um reajuste 
de 4,7% e contribuindo para a 
pressão do grupo habitação”, 
diz a nota do Ipea.

Em contrapartida, houve 
melhora no desempenho do 
grupo transportes, refletida 
principalmente pelas quedas 
das tarifas de transporte público, 
como ônibus urbano (-3,5%), 
trem (-4,8%) e metrô (-4,6%), 

além da deflação de 0,17% dos 
combustíveis. Com isso, houve 
um alívio inflacionário para 
todas as classes em outubro.

ALTA RENDA
As famílias de renda alta senti-

ram uma descompressão inflacio-
nária ainda mais forte da inflação 
dada a queda de 11,5% das pas-
sagens aéreas e de 1,5% no trans-
porte por aplicativo, anulando, 
inclusive, a pressão exercida pelo 
grupo despesas pessoais, refle-
tindo, especialmente, os reajustes 
de 1,4% dos serviços de recreação 
e lazer.

Paraná lidera crescimento da produção industrial em diversos segmentos

Comércio do Paraná acumula alta de 7,2% no ano
Curitiba – O setor de comércio do Paraná teve de longe o maior cres-
cimento do País no volume de vendas em setembro, com um aumento 
de 20,5% em relação a agosto, segundo dados da Pesquisa Mensal do 
Comércio (PMC), divulgados nesta terça-feira (12) pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística (IBGE). O desempenho fez com que o 
setor acumulasse uma alta de 7,2% nos nove primeiros meses de 2024, 
acima da média nacional, que foi de 4,5% entre janeiro e setembro deste 
ano. Para se ter noção do feito alcançado pelo comércio paranaense, o 
aumento das vendas do chamado comércio ampliado - que inclui todos 
os segmentos varejistas, acrescidos da construção civil e do setor auto-
motivo - entre agosto e setembro no Paraná ficou 14,5 pontos percentuais 
acima do segundo colocado, o Espírito Santo, cujo comércio cresceu 6% 
no período. Em todo o Brasil, a variação foi de 1,8% entre os dois meses.

Curitiba – A indústria para-
naense vem se destacando em 
diversos ramos em 2024. De 
janeiro a setembro deste ano, 
segundo dados do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE), a produção dos 
segmentos de bebidas, produ-
tos de madeira, materiais elé-
tricos e móveis cresceu, respec-
tivamente, 13%, 12,5%, 28,5% 
e 13,1% em relação ao mesmo 
período do ano passado. Em 
todos esses casos, o Paraná 
lidera o ranking nacional de 
expansão da produção.

Em bebidas, por exemplo, o 
crescimento foi 9,3 pontos per-
centuais acima da média nacio-
nal, de 3,7%. Na fabricação de 
móveis o resultado é 3,2 pontos 
percentuais acima da média 
nacional, de 9,9%. 

REGIÃO SUL
No ranking específico da 

região Sul, o Paraná é líder 
também na fabricação de veí-
culos automotores e papel e 
celulose, com taxas de cresci-
mento de 9,6% e 2,2%, respec-
tivamente, nos primeiros nove 

meses de 2024.
Esses resultados da produ-

ção vêm acompanhados de bons 
números em termos de emprego. 
De acordo com estatísticas do 
Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged), do 
Ministério do Trabalho, os seg-
mentos de bebidas, produtos 
de madeira, materiais elétricos e 
móveis foram responsáveis pela 
criação de, respectivamente, 304, 
1.667, 1.726 e 2.710 novas ocupa-
ções com carteira assinada no 
Paraná até o mês de setembro, 
o que demonstra a relação entre 
o desempenho produtivo e o 
retorno social, com a geração de 
emprego e renda.

NÚMEROS
Segundo Jorge Callado, 

diretor-presidente do Ipardes, 
os números não deixam dúvida 
quanto à amplitude do cresci-
mento industrial paranaense, 
abrangendo desde ramos 
manufatureiros sofisticados, 
como são os casos das indús-
trias automotiva e de material 
elétrico, até segmentos em que 
o Estado apresenta vantagens 

comparativas, como na fabrica-
ção de produtos madeireiros e 
de papel e celulose.

“Além disso, não podemos 
esquecer que diversos ramos 
industriais receberam vultosos 
investimentos nos últimos anos, 
o que ampliou a capacidade ins-
talada dessas atividades e, na 
sequência, possibilitou elevação 
significativa dos níveis de pro-
dução. O caso da indústria para-
naense de bebidas, com grandes 
plantas na região dos Campos 
Gerais, é emblemático nesse sen-
tido”, conclui o diretor-presidente.

Desde 2020, empresas do 
setor de cervejas investiram 
cerca de R$ 5 bilhões não apenas 
para a fabricação da bebida no 
Estado, mas também de outros 
insumos usados no processo, 
desde o malte até as garrafas. Eles 
estão na Maltaria Campos Gerais, 
expansão da Heineken e fábrica 
de embalagens da Ambev.

Em relação ao setor move-
leiro, o Paraná tem atualmente o 
segundo maior número de pos-
tos de trabalho e de indústrias, 
gerando 38.490 empregos em 
mais de 3 mil estabelecimentos.

Na fabricação de móveis o resultado é 3,2 pontos percentuais 
acima da média nacional
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

        

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Você começa o dia com muito pique para curtir 
novas experiências, correr atrás dos seus sonhos 
e cuidar das suas responsabilidades. O astral fica 
mais descontraído e a vontade de sair por aí e res-
pirar novos ares promete animar esta noite. No 
amor, aposte numa boa conversa. 
Cor: ROSA Palpites: 36, 45, 11. 

TOURO  21/4 a 205
A Lua inferniza seu astral e a vontade de diminuir o 
ritmo pode crescer. Por outro lado, seu sexto sen-
tido faz hora extra. Tarefas que podem ser feitas de 
maneira isolada vão fluir melhor e podem render 
uma grana extra. A paixão esquenta, mas talvez 
seu jeito mais fechado deixe o amor meio devagar. 
Cor: LILÁS Palpites: 02, 20, 07

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Seu lado sonhador continua em alta e a vontade de 
viver novas experiências e se divertir com a turma 
promete animar seu dia, Gêmeos. Mas é preciso 
dar conta das suas obrigações primeiro, por isso, 
não se distraia. As amizades seguem protegidas. 
Fortaleça os laços no amor. 
Cor: PRETO Palpites: 23, 13, 41

CÂNCER 21/6 a 21/7
O astral está perfeito para manter o foco na car-
reira! Aproveite para dar atenção às tarefas que 
ficaram acumuladas nos últimos tempos. E seu 
sexto sentido entra em jogo à tarde, e você pode 
encontrar novas oportunidades para se destacar. 
No amor, você vai buscar segurança.
Cor: ROXO Palpites: 48, 18, 21

LEÃO 22/7 a 22/8
Esta quarta começa com uma vibe descontraída, 
que ajuda você a fugir da rotina. Se está planejando 
uma viagem, ou um curso, vá em frente! Seu lado 
curioso também fica mais forte, mas nem por isso 
dá para deixar de lado as obrigações, Leão. O amor 
promete momentos animados. 
Cor: AZUL-ESVERDEADO Palpites: 04, 05, 14

VIRGEM 23/8 a 22/9
O dia promete ser recheado de reviravoltas e 
surpresas, mas da melhor maneira possível! Há 
chance de descobrir algo que não esperava. Seu 
foco vai surpreender no trabalho, especialmente 
à tarde, e fica mais fácil mergulhar nas tarefas. A 
intimidade vai pegar fogo no amor! 
Cor: AZUL-CLARO Palpites: 15, 05, 51

LIBRA  23/9 a 22/10
Se depender das estrelas, as relações continuam 
em destaque, tanto na vida amorosa quanto na 
vida pessoal e profissional. Investir em parceria ou 
sociedade com quem pensa de maneira parecida 
tem tudo para dar certo no trabalho. As estrelas 
ajudam a reforçar os laços no amor. 
Cor: AZUL-TURQUESA Palpites: 14, 32, 40

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Você começa o dia com foco total no trabalho! 
O dia será perfeito para concentrar esforços nas 
tarefas e mostrar que tem responsabilidade. A 
melhor parte é que o seu esforço tem tudo para 
virar dinheiro no bolso! Manter a rotina no amor 
talvez não seja tão chato quanto você imagina. 
Cor: BEGE Palpites: 53, 44, 23

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Você vai encarar o trabalho e até os perrengues 
com mais otimismo. É que a Lua segue em seu 
paraíso e troca likes com outros astros. Você cos-
tuma dar um show de simpatia ao lidar com os 
outros, e você tem tudo para fazer sucesso com 
outras pessoas! Altas doses de romantismo no 
amor. 
Cor: BRANCO Palpites: 53, 14, 51

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Assuntos familiares ou de casa podem ser resolvi-
dos com mais facilidade. Seu jeito prático se des-
taca e ajuda a tomar decisões sensatas. Seu inte-
resse pode se voltar para a família, e vale reservar 
um tempo para matar a saudade de quem não vê 
há um tempo. No amor, sem estresse! 
Cor: CINZA Palpites: 33, 24, 08

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Você tem tudo para dar um show com ótimas ideias 
e raciocínio rápido, e vai tirar de letra qualquer 
tarefa que assumir no serviço. Aproveite para colo-
car o papo em dia com pessoas que andam mais 
afastadas, especialmente os amigos. Mantenha um 
clima leve no amor. 
Cor: AZUL-ROYAL Palpites: 25, 52, 61

PEIXES 20/2 a 20/3
O dia começa com vibes pra lá de positivas nas 
finanças! Mas é preciso fazer a sua parte, ok? Ligue 
suas antenas para uma chance de fechar um bom 
negócio. Seu apego continua em alta, mas pode 
ser algo positivo no amor, se você não exagerar. 
Cor: LILÁS Palpites: 41, 14, 22

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 43

EFCO
SEMEADURA

TPMTRIPLO
OPATAAS
RABICOMM
TTAMIAR

DESENCONTRO
DETCOIR

LEILOART
QASALIVA

UCVOLUME
CARGAOCAS

DUPNRS
REPOUSADO

GALERARES

Basquete
e vôlei

Primeiro
ato do
plantio

Quantida-
de 3

vezes
maior

Tensão
Pré-Mens-

trual
(sigla) 

Crença
popular;

lenda

Interjei-
ção de
espanto

Milton 
Nasci-
mento,
cantor

Marquês
do "Sítio"
(Lit. inf.)

Ato de
seguir em
direções

diferentes

Inversos;
contrários

Insensível; 
desumano

Uma das
"armas"
do ca-

poeirista

Forma 
da pista
sinuosa

Preposi-
ção de
origem

É abatida
no mata-

douro

Beira-mar
(?) pou-
cos: gra-

dualmente

Xícara,
em inglês
Divisão da

semana

Cheio;
saciado
Metro

(símbolo)

(?)-book, livro
eletrônico (Inform.)

O resultado sem
vencedor

Está
(red.) 

Planta do
deserto

(?) Nunnes,
atriz

Em + ela
(Gram.)

"Monstros
(?)", filme

Sílaba 
de "furor"

Soltar a 
voz (o gato) 

O pôr 
do sol

Conteúdo
do cami-

nhão

Vender
pelo mai-
or lance
Antecede

o "R"

Et cetera
(abrev.)

O dia
decisivo

Cuspe

Produto da
ebulição

Tecla do
aparelho
de som

Apelido de
"Eduardo" 

Grupo de
amigos 

(bras. gír.)

Descan-
sado;

relaxado

Moradas
indígenas
Pelada;
despida

Ouvir, em
espanhol

Levar
vantagem 

Escoa-
mento
de pias

3/cup — oír. 5/carga. 7/avessos — leiloar. 11/desencontro.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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PALP
CADAVERICA

IRRIGADOR
SACAPATE

CEMDETRAN
SABOTAST
MTRIMOE

BAUSCORP
TIRARDICA

SGITIEM
PRONTONOTA

IAMPUTAR
CEDIJADE
OPACODAL

ASIATRASO

Profissio-
nal que

comanda
aeronaves

Órgão que
emite a

CNH
(sigla)

Prejudica
trabalhos 
proposi-
talmente 

Caixa do
tesouro

do pirata
(pl.)

Combino
versos

Tipo de 
com-

putador

Caden-
ciada; 

compas-
sada

Ajuda pa-
ra decifrar
um enigma

(gíria)

Da cor 
da gema
do ovo

(?) model,
profis-

sional da
moda

(?)-
socorro, 

hospital de
urgência

Pedra
preciosa
de cor
verde

Trabalhar;
batalhar 
Roubam

(pessoas)

Não
resisti

Uma
centena

Escritor
de peças
teatrais

Joana
d’(?),

heroína

Integrantes do G-8Muito
magra e
abatida

(fig.)

Pasta para
sanduíches
Relativo
à moral

Giselle (?),
atriz da TV

Coisa
alguma

Assim, em
espanhol

Que não
é trans-
parente

Retirar
(membro) 

Tirar;
arrancar

Consoantes
de "saga"

Canto;
entoação

(pl.)

(?) preta:
muito

dinheiro

Decalitro
(símbolo)
Antecede

o "S"
Demora

A Árvore
Nacional

Pessoa da
família

Partes em
um rateio

Sérgio
Toledo,

cineasta
Guiada

Utensílio
do jardi-

neiro
Faz

retirada
bancária

 3/arc — así — top. 6/sabota. 7/amputar. 10/cadavérica.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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P A L P
C A D A V E R I C A

I R R I G A D O R
S A C A P A T E

C E M D E T R A N
S A B O T A S T
M T R I M O E

B A U S CO R P
T I R A R D I C A

S G I T I E M
P R O N T O N O T A

I A M P U T A R
C E D I J A D E
O P A C O D A L

A S I A T R A S O

Profissio-
nal que

comanda
aeronaves

Órgão que
emite a

CNH
(sigla)

Prejudica
trabalhos 
proposi-
talmente 

Caixa do
tesouro

do pirata
(pl.)

Combino
versos

Tipo de 
com-

putador

Caden-
ciada; 

compas-
sada

Ajuda pa-
ra decifrar
um enigma

(gíria)

Da cor 
da gema
do ovo

(?) model,
profis-

sional da
moda

(?)-
socorro, 

hospital de
urgência

Pedra
preciosa
de cor
verde

Trabalhar;
batalhar 
Roubam

(pessoas)

Não
resisti

Uma
centena

Escritor
de peças
teatrais

Joana
d’(?),

heroína

Integrantes do G-8 Muito
magra e
abatida

(fig.)

Pasta para
sanduíches
Relativo
à moral

Giselle (?),
atriz da TV

Coisa
alguma

Assim, em
espanhol

Que não
é trans-
parente

Retirar
(membro) 

Tirar;
arrancar

Consoantes
de "saga"

Canto;
entoação

(pl.)

(?) preta:
muito

dinheiro

Decalitro
(símbolo)
Antecede

o "S"
Demora

A Árvore
Nacional

Pessoa da
família

Partes em
um rateio

Sérgio
Toledo,

cineasta
Guiada

Utensílio
do jardi-

neiro
Faz

retirada
bancária

 3/arc — así — top. 6/sabota. 7/amputar. 10/cadavérica.

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                   
      

        

Crescente
09/11 - 02h55

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quarta 13/11/2024

Nublado Paranaguá
max 22
min 18

Cascavel
max 24
min 12

Foz do Iguaçu
max 27
min 15

max 30
min 18

Curitiba
max 19
min 13

FASES 
DA LUA

Quinta 14/11/2024

Sexta 15/11/2024

Sol

Nova
01/12 - 03h22

Minguante
22/11 - 22h27

Cheia
15/11 - 18h28

Nublado

concurso: 987Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 00 05 00 07 06 02 03

Super Sete concurso: 621C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

ABRIL

05 07 17 21 27 30 31

Megasena
01 05 07 08 09 10 11 12 

14 17 20 22 23 24 25concurso: 2795Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 02 24 33 39 40 42

concurso: 2739

concurso: 2166

05 25 35 36 41 43

concurso: 5917

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2698Lotomania

34550
23182
66028
37537 
77136 

03 21 33 44 56 61 65
ATLÉTICO-MG

20 28 32 39 76
concurso: 6581

13 16 33 43 46 55

02 07 15 19 24 28 32 34 37 50 
51 55 59 69 73 74 87 89 94 00

Loterias

NO
SS

OS
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ES
UL

TA
DO
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ÃO

 IN
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AT
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ÃO

 SU
BS

TIT
UE

M 
OS

 R
ES
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DO
S O

FIC
IAI

S

concurso: 3243Lotofácil

max 30 
min 17

 O Senhor fez todas as coisas para atender aos seus pró-
prios desígnios, até o ímpio para o dia do mal. Abomi-
nação é ao Senhor todo o altivo de coração; não ficará 

impune mesmo de mãos postas. Pela misericórdia e ver-
dade a iniqüidade é perdoada, e pelo temor do Senhor 

os homens se desviam do pecado. 

PROVÉRBIOS 16:4-6
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    BRASILEIRÃO – 33ª RODADA
20h00 Flamengo  x  Atlético-MG

JOGAM HOJE

Cascavel – Flamengo e Atlético 
Mineiro voltam a se enfrentar 
nesta quarta-feira, às 20 horas, 
no Maracanã, fechando a 33ª 
rodada do Campeonato Brasi-
leiro. Enquanto o rubro-negro 
já atingiu um dos objetivos da 
temporada, o Galo ainda vive 
um período de decisão com a 
Libertadores. 

Com 41 pontos na 11ª 
colocação, o representante 
de Minas Gerais ainda sonha 
com a chegada entre os times 
com classificação para as 
competições sul-americanas, 
objetivo que pode ser alcan-
çado em caso de título sobre o 
Botafogo. Porém, ainda existe 
um pequeno risco quanto 
ao rebaixamento. O técnico 
Gabriel Milito deverá poupar 
alguns jogadores. 

Reencontro pelo Brasileirão

Rio – A CBF divulgou o calen-
dário do futebol masculino 
profissional para 2025, que 
prevê a antecipação da aber-
tura da Série A do Campeo-
nato Brasileiro para março. 
Pela primeira vez na história, 
a principal competição do 
futebol nacional será dispu-
tada ao longo de dez meses. 
A abertura será no dia 29 de 
março e terminará no dia 21 
de dezembro.

Para evitar conflitos com o 
Mundial de Clubes da Fifa, que 
vai acontecer de 15 de junho a 
13 de julho, o Brasileirão será 
paralisado neste período e, 
também, nas Datas Fifa. Fla-
mengo, Fluminense, Palmei-
ras já estão classificados. O 
campeão da Libertadores de 
2024 (Atlético-MG ou Bota-
fogo) garante também vaga 
na competição.

Os campeonatos estaduais 
foram também antecipados e 
têm previsão de abertura para 
o dia 12 de janeiro e final para 
o dia 26 de março.

Outra novidade será as 
semifinais da Copa do Brasil, 
que também serão disputadas 

Cascavel – Boa parte dos 
times que irão disputar o 
Campeonato Paranaense já 
estão iniciando a preparação, 
o que inclui a definição dos 
nomes de seus comandantes. 
Por conta dos empréstimos 
de jogadores para times da 
Terceira Divisão ou de outros 
estados, alguns farão a pri-
meira semana de trabalho a 
partir de dezembro. 

Apenas três times ainda 
não confirmaram os nomes de 
seus comandantes. Athletico e 
Coritiba, que estão nas dispu-
tas do Brasileiro. O alviverde 
anunciou que não chegou 
a um acordo com Jorginho 
para a sequência do traba-
lho, enquanto o rubro-negro 

Flamengo e Atlético 
têm reencontro após 
final da Copa do Brasil 

GILVAN DE SOUZA / CRF

CBF divulga novo calendário

O Flamengo celebrou bas-
tante o título e só fez um 
treino após o jogo do último 
domingo. Filipe Luis deve 

promover o retorno de De La 
Cruz, recuperado de lesão e 
que não foi convocado pela 
seleção uruguaia. Arrascaeta 

também está à disposição. No 
entanto, Gerson e Léo Ortiz 
estão com a seleção brasileira 
e desfalcam o rubro-negro. 

Taças da Copa Betano do Brasil, da Supercopa Rei 
Betano e do Brasileirão Betano 

CALENDÁRIO NACIONAL
l Campeonatos Estaduais: 12/01 a 26/03 (16 datas)
l Supercopa do Brasil: 02/02 (01 data)
l Copa do Brasil: 19/02 a 09/11 (14 datas)
l Série A: 29/03 a 21/12 (38 datas)
l Série B: 05/04 a 22/11 (38 datas)
l Série C: 13/4 a 26/10 (27 datas)
l Série D: 13/04 a 28/09 (24 datas)

S
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FF
 IM

A
G

E
S

 / 
C

B
F

nos finais de semana, assim 
com as finais. 

A  m e d i d a  te m  co m o 
objetivo tornar a decisão 

da competição ainda mais 
atraente, facilitando a pro-
moção das partidas e o acesso 
dos torcedores aos jogos. 

tem como prioridade escapar 
do rebaixamento. O São-Jo-
seense teve trocas na dire-
toria de futebol, e o novo 
técnico pode ser anunciado 
ainda esta semana. 

O Paraná Clube, que 
retorna à elite, terá como 
técnico Argel Fuchs. Outro 
time que subiu, o Andraus, 
mandará jogos na Vila Olím-
pica do Boqueirão, ex-Paraná 
Clube, e manteve Claudemir 
Sturion no comando.  Os 
outros técnicos confirmados 
são Claudinei Oliveira (Lon-
drina), Silvio Canuto (FC Cas-
cavel), Jerson Testoni (Cia-
norte), Emerson Cris (Azuriz), 
Jorge Castilho (Maringá) e 
Fahel Junior (Rio Branco). 

Curitiba – Os árbitros da 
Federação Paranaense de 
Futebol (FPF) realizaram, 

no último final de semana, 
o início da preparação 

para a temporada de 2025. 
Cerca de 230 profissionais, 
entre árbitros e assisten-
tes, passaram por testes 

físicos e teóricos, de olho 
nas próximas competições 
estaduais. Além dos árbi-
tros que atuam pela FPF, 
participaram do evento 

os alunos que estão próxi-
mos de concluir o curso de 
arbitragem. A turma, que 

encerrará a preparação no 
dia 14/12, já foi introdu-

zida às práticas necessárias 
para a atuação nos cam-
peonatos profissionais.

Árbitros 
passam por 

avaliação física

Times definem técnicos 
para o Estadual

Cascavel – Considerada a casa 
do Futevôlei, a Arena Meassi 
estará realizando no próximo 
dia 20 uma ação para beneficiar 
o Recanto da Criança. É o Day 
Use Beneficente. A ideia é sim-
ples: Todos os frequentadores 

do espaço contribuirão com 
quantias acima de R$20 que 
serão revertidos para a com-
pra de produtos de limpeza a 
serem doados para a institui-
ção que atende crianças em 
condições de vulnerabilidade. 

Recentemente, os praticantes 
da modalidade também contri-
buíram com a compra de água 
para as vítimas das enchentes 
no Rio Grande do Sul.  

A ação e os jogos são abertos 
para todas as pessoas. 

S.Paulo – Está definido o 
calendário das semifinais da 
LNF 2024. No dia 1 de dezem-
bro serão conhecidos os 
dois clubes que disputarão 
a grande final, no dia 15, em 
Carlos Barbosa (RS).

De um lado da chave esta-
rão dois times que jamais 
conquistaram a LNF e mais do 
que isso, buscam uma clas-
sificação inédita para a deci-
são: Praia Clube x Umuarama 
fazem o primeiro duelo dia 24, 

em Umuarama. O jogo da volta 
será em Uberlândia, dia 01 de 
dezembro. 

No lado dos campeões, o 
Pato corre atrás do tri, o Jara-
guá sonha com o penta. O pri-
meiro jogo será no Paraná, 
dia 23, e a volta no dia 30, em 
Santa Catarina.  

LNF define datas 
das semifinais

Futevôlei faz ação pró Recanto da Criança
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                                                AVISO DE LICITAÇÃO (UASG 926274) -          
                  A Unioeste Universidade Estadual do Oeste do Paraná - Reitoria 
Torna público que realizará LICITAÇÃO modalidade: 
                        CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 225/2024 e-PROTOCOLO 21.861.955-0 
 Objeto:  Empreitada por preço unitário, para a Reforma e readequação da Biblioteca para 
atender ao projeto de Inovação e Empreendedorismo no campus de Foz do Iguaçu.             
Valor Máximo R$ 3.151.180,48 (três milhões, cento e cinquenta e um mil, cento e oitenta reais 
e quarenta e oito centavos). Dotação Orçamentária nº 4560.19.571.33.8153, Rubrica 3390-
3916 759,45.34.12364348128 3390 3916 custeio - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS: A partir 
das 8h do dia 13/11/2024, no sítio https://www.gov.br/compras/pt-br/sistemas/comprasnet-siasg - 
ABERTURA DAS PROPOSTAS E RECEBIMENTO DOS LANCES: A partir das 08h00min, do dia 
29/11/2024, horário de Brasília/DF, no mesmo endereço eletrônico.                                         
 O edital e demais informações complementares encontram-se à disposição dos interessados junto 
à Equipe de Apoio, na Universidade Estadual do Oeste do Paraná (UNIOESTE/Campus de Foz do 
Iguaçu), na Avenida Tarquínio Joslin dos Santos, 1300 - Pólo Universitário - CEP 85.870-650 – 
Foz do Iguaçu - Paraná, ou pelo Fone: (45) 35768102, ou no link https://www.gov.br/pncp/pt-br ou 
no link https://midas.unioeste.br/sgav/arqvirtual#/ 
ou ainda no link http://www.transparencia.pr.gov.br/pte/compras/licitacoes 
Foz do Iguaçu, 12/11/2024– Neri Narcizo dos Santos (Agente de Contratação) 

 

 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
     

                  
                                                AVISO DE LICITAÇÃO (UASG 926274) -          
                                                         EXTRATO EDITAL.  

A Unioeste Universidade Estadual do Oeste do Paraná - Reitoria 
Torna público que realizará LICITAÇÃO modalidade: 
                        CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 222/2024 e-PROTOCOLO 22.958.743-9 
 
 Objeto:  Empreitada por preço unitário, para a reforma do subsolo do edifício PDE – Reitoria 
Cascavel   - Valor Máximo R$ 1.881.137,04 (Um milhão, oitocentos e oitenta e um mil, cento e 
trinta e sete reais e quatro centavos).. Dotação Orçamentária nº 4560.19.571.33.8153, Rubrica 
3390-3916 759,45.34.12364348128 3390 3916 501- RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS: A partir 
das 8h do dia 13/11/2024, no sítio https://www.gov.br/compras/pt-br/sistemas/comprasnet-siasg - 
ABERTURA DAS PROPOSTAS E RECEBIMENTO DOS LANCES: A partir das 08h00min, do dia 
29/11/2024, horário de Brasília/DF, no mesmo endereço eletrônico.                                         
 O edital e demais informações complementares encontram-se à disposição dos interessados junto 
à Equipe de Apoio, na Universidade Estadual do Oeste do Paraná (UNIOESTE/Campus de Foz do 
Iguaçu), na Avenida Tarquínio Joslin dos Santos, 1300 - Pólo Universitário - CEP 85.870-650 – 
Foz do Iguaçu - Paraná, ou pelo Fone: (45) 35768102, ou no link https://www.gov.br/pncp/pt-br ou 
no link https://midas.unioeste.br/sgav/arqvirtual#/ 
ou ainda no link http://www.transparencia.pr.gov.br/pte/compras/licitacoes 
Foz do Iguaçu, 11/11/2024– Neri Narcizo dos Santos (Agente de Contratação) 

 

                   
 
AVISO DE LICITAÇÃO-UAG: 926097 - EXTRATO DE EDITAL DE 
LICITAÇÃO MODALIDADE PREGÃO ELETRÔNICO N° 9 1806/2024 
– Objeto: Aquisição de equipamentos de laboratório, para atender as unidades 
administrativas da UNIOESTE. Participação exclusiva das Microempresas 
(ME) e Empresas de Pequeno Porte (EPP). Valor estimado:  R$ 329.300,00. – 
RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS: A partir das 8h00min do dia 
13/11/2024, no sítio https://www.gov.br/compras/pt-
br/sistemas/comprasnet-siasg ABERTURA DAS PROPOSTAS E 
RECEBIMENTO DOS LANCES: A partir das 09h00 do dia 28/11/2024 
horário de Brasília/DF no mesmo endereço eletrônico. O edital e as demais 
informações complementares encontram-se à disposição dos interessados junto 
à Comissão Permanente de Licitação, na Universidade Estadual do Oeste do 
Paraná (UNIOESTE/Reitoria), na Rua Universitária, 1619 – Jardim 
Universitário – Caixa Postal n°. 00701 – CEP 85819-110 – Cascavel – 
Paraná, ou pelo Fone: (45) 3220-3050,  ou na homepage www.unioeste.br ou 
no portal da transparência do Estado do Paraná, disponível no link: 
http://www.transparencia.pr.gov.br/pte/compras/licitacoes/inicio?windowId=ff
2 ou ainda no link 
https://pncp.gov.br/app/editais?q=&status=recebendo_proposta&pagina=1 – 
Cascavel, 13 de novembro de 2024 (Fernanda Beilke Calza – Pregoeira). 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Pneus bem cuidados garantem segurança
nas estradas e economia de combustível

Os pneus são um dos com-
ponentes mais importantes 
do seu veículo, sendo a única 
parte que entra em contato 
direto com o solo. Sendo 
assim, mantê-los em boas con-
dições garante a segurança nas 
estradas, mas contribui para 
o desempenho, a economia 
de combustível e a durabili-
dade do veículo. No entanto, 
muitos motoristas não sabem 
como cuidar adequadamente 
dos pneus, o que pode levar ao 
desgaste irregular, maior risco 
de acidentes e custos extras 
com substituições.

Hugo Mendonça, gerente téc-
nico Automotivo da Mecanizou, 
startup que conecta oficinas 
mecânicas a fornecedores de 
peças automotivas, destaca 
algumas práticas essenciais para 
prolongar a vida útil dos pneus 
e melhorar o desempenho do 
veículo. “O rodízio de pneus 
consiste em trocar a posição 
dos pneus do veículo para que 
o desgaste seja mais uniforme. 
Isso é especialmente importante 
porque os dianteiros tendem 
a desgastar mais rápido, 
especialmente em carros 
com tração dianteira. O ideal 
é realizar o rodízio a cada 
10.000 km ou conforme as 
recomendações do manual do 
veículo. Em alguns casos, esse 
intervalo pode variar de acordo 
com o tipo de veículo e os pneus 
utilizados.”

Hugo destaca ainda, que a 
pressão adequada dos pneus 
é fundamental para garan-
tir o desempenho do veículo 
e aumentar a durabilidade. 
Pneus com pressão inadequada 
podem causar desgaste irregu-
lar, aumentar o consumo de 
combustível e até prejudicar a 
estabilidade do veículo. Ideal-
mente, a pressão dos pneus 
deve ser verificada a cada 15 
dias e antes de viagens longas. 
Essa verificação é importante 
porque a cada 3 PSI de pres-
são abaixo do especificado, 
aumenta o desgaste do pneu 
em 5%. Não se esqueça de che-
car também a pressão do pneu 
sob estepe. A pressão correta 
pode ser encontrada no manual 
do veículo ou em uma etiqueta 
localizada na lateral da porta 
do motorista. Ela deve ser veri-
ficada sempre com os pneus 

frios, ou seja, antes de o carro 
ser utilizado por muito tempo.

Já o balanceamento e o ali-
nhamento das rodas são servi-
ços que garantem o funciona-
mento adequado do sistema 
de suspensão e da direção do 
veículo, além de contribuir para 
a vida útil dos pneus. Quando as 
rodas não estão balanceadas e 
alinhadas corretamente, pode 
ocorrer desgaste irregular dos 
pneus, vibrações durante a dire-
ção e até aumento no consumo 
de combustível. “O balancea-
mento deve ser feito sempre que 

você trocar os pneus ou notar 
alguma vibração durante a con-
dução. Com relação ao alinha-
mento, recomenda-se realizar a 
cada 10.000 km ou sempre que 
houver necessidade, como após 
a troca de pneus, bater em um 
buraco ou sentir o volante desa-
linhado”, afirma Mendonça.

Fazer uma inspeção visual 
regular nos pneus é fundamen-
tal para identificar problemas 
antes que se agravem. Verifi-
que se há cortes, rachaduras, 
bolhas ou objetos presos nos 
pneus (como pregos ou vidros). 

Se perceber qualquer irregu-
laridade, leve o veículo a um 
mecânico para uma avaliação.

Outras duas inspeções 
importantes, é da validade 
do pneu (estimado em cinco 
anos) que pode ser conferida a 
partir dos quatro últimos dígi-
tos do DOT, que são informa-
ções padronizadas localizadas 
na lateral do pneu. Além disso, 
é sempre importante acompa-
nhar o TWI, que seria um indi-
cador de desgaste da banda de 
rodagem. Ele fica localizado na 
parte central do pneu (geral-
mente tem uma seta na lateral 
indicando sua posição exata). 
Sempre que o pneu desgastar 
até essa marcação, nivelando 
com esse indicador, significa 
que o sulco do pneu atingiu o 
limite de 1,6 mm de profundi-
dade e deve ser trocado.

Por fim, evitar sobrecar-
regar o veículo e realizar ace-
lerações ou freadas bruscas 
pode diminuir o desgaste dos 
pneus e ajudar a preservar 
sua integridade. Pneus que 
são expostos a situações de 
estresse excessivo podem se 
desgastar mais rapidamente 
e até estourar.

Manter os pneus do seu carro em boas condições é essencial para garantir sua segurança, o 
desempenho do veículo e economia de combustível
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Primeira mulher na Nascar
Arianna Casoli, piloto italiana da Nas-
car Euro Series, é a convidada confir-
mada para participar da etapa final da 
Nascar Brasil e será marcada como 
a primeira mulher a correr na histó-
ria da competição. Ela participa da 

inauguração da pista oval do Circuito 
dos Cristais, em Curvelo (MG). 

Brasileiro de Kart conta com 
186 inscritos em Londrina

Duda Conci conquista a primeira vitória do ano na Fórmula Truck
Vice-campeão da catego-

ria F-Truck no ano passado, o 
paranaense Duda Conci con-
quistou a primeira vitória na 
atual temporada ao ganhar 
a 8ª etapa da temporada da 
Fórmula Truck, disputada 
domingo (10), no Autódromo 
do Tarumã, em Viamão, na 
Grande Porto Alegre, no Rio 
Grande do Sul. 

Duda completou 28 voltas 
na prova em 46m42s481, rece-
bendo a bandeirada 4s728 à 
frente do também paranaense 
Márcio Rampon. Em terceiro 
se classificou Tiago Bellaver 
(RS), seguido de Gabriel Sac-
comanno (SP), Gustavo Mânica 
(PR) e Thiago Mânica (PR), que 
pela ordem, fecharam as seis 
primeiras colocações da prova 
e foram ao pódio.

Punições por excesso de 
fumaça mudaram a configu-
ração dos resultados finais. 
Antes da metade da prova, 
Douglas Collet, Duda Conci, 
Márcio Rampon e Fabrício 
Rossatto, que eram os quatro 
primeiros, foram punidos por 
excesso de fumaça e precisa-
ram ir aos boxes para reparos. 
Voltaram no fim do pelotão. 
Collet chegou a reassumir a 
liderança, que havia perdido 
para Duda na relargada após 

Os motores já estão ron-
cando no Kartódromo Luigi 
Borghesi, em Londrina, no 
Norte do Paraná, para a dis-
puta do Grupo 2 do 59º Cam-
peonato Brasileiro de Kart. 
Cento e oitenta e seis inscri-
ções estão confirmadas na 
briga pelos títulos das catego-
rias 2 Tempos da maior compe-
tição da modalidade no país.

Até sábado (16), estarão em 
jogo os títulos de 12 categorias: 
Mini 2T, Júnior Menor, Júnior, 
Novato, Graduado, OK Júnior, 
OK FIA, Sênior AM, Sênior Pro, 
Super Sênior, Super Sênior 
Master e Sênior 60+.

Dentre os inscritos na dis-
puta do Grupo 2, estão dois 
dos maiores campeões do 
Brasileiro de Kart. Com 12 títu-
los, o carioca Olin Galli dispu-
tará as categorias Graduado e 
Sênior Pro. Também carioca, 
André Nicastro – que soma 11 
títulos Brasileiros – estará na 
OK FIA e Sênior Pro.

Entre as 186 inscrições, há 
duas mulheres: a catarinense 
Bárbara Mukai Estevo compe-
tirá na Novato e a paulista Isa-
belly Melniski estará na Mini 2T.

O piloto mais jovem na dis-
puta corre em casa: o para-
naense Lorenzo Kuhn, de oito 

anos, participa da Mini 2T. Ele é 
61 anos mais novo que o piloto 
mais velho do grid: o paulista 
José Raul Girondi, de 69 anos, 
que estará na Sênior 60+.

Inaugurado em 1995, o kar-
tódromo Luigi Borghesi recebeu 
o Brasileiro pela última vez em 
1999. A pista, no entanto, foi 
sede há dois anos da 22ª edi-
ção da Copa Brasil de Kart. Este 
ano, o kartódromo passou por 
reformas, especialmente no 
traçado, que recebeu um novo 
asfalto em toda a extensão, 
novas zebras e, em alguns pon-
tos, teve alargamento da pista.

Com características de 

o acidente da primeira volta 
entre o líder do campeonato 
Geovani Tavares e Gustavo 
Mânica, mas logo foi desclas-
sificado da prova em função da 
fumaça continuar em excesso. 
O mesmo aconteceu com 
Fabrício Rossato. 

Duda conquista a primeira 
vitória da temporada, que vem 
recheada de problemas até 
aqui e o fim de semana em 
Viamão também teve muitos 
problemas. Ele foi para o treino 
classificatório quando a sessão 
está estava em andamento, 
garantiu a segunda coloca-
ção e na prova viveu o drama 
de ser punido por excesso de 
fumaça quando era o líder. 
“Dedico esta vitória aos meus 
mecânicos. No sábado eu já 
tinha desistido e mandando 
guardar o caminhão, mas eles 
não me obedeceram e um tra-
balho de muita dedicação, 

em 2h40 trocaram o motor e 
pude ir à pista. Esta vitória nos 
coloca novamente no campeo-
nato e a final, em Cascavel, vai 
ser de arrepiar”, destaca Duda 
Conci. 

CAMPEONATO
Com o segundo lugar deste 

domingo, o atual bicampeão 
Márcio Rampon reassume a 
liderança da categoria GT Truck. 
A nova classificação extraoficial 
coloca Rampon em primeiro, 
com 525 pontos; o paraguaio 
Geovani Tavares, que liderava 
não pontuou e caiu para a vice-
-liderança, com 465; e Douglas 
Collet, que tinha vencido as 
duas últimas etapas, e também 
não pontuou, fica em terceiro, 
com 435 pontos. 

A próxima etapa da Fór-
mula Truck, que marcará o 
encerramento da temporada, 
será disputada no dia 1º de 

O Brasileiro de Kart vai até sábado no Kartódromo Luigi 
Borghesi, quando serão conhecidos os 12 campeões do Grupo 2
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média-baixa velocidade o tra-
çado conta com 1.154 metros 
de extensão e largura que agora 
varia entre oito e nove metros. 

O kartódromo possui 31 boxes 
e amplo espaço para montagem 
de toda a estrutura necessária 
para os eventos.

dezembro, no Autódromo Zil-
mar Beux, em Cascavel. 

O  Fórmula Truck 2024 tem 
promoção e organização da 
GT Truck Eventos, patrocínio 

da SpeedMax Pneus e Rodas e 
Eckisil, e supervisão das fede-
rações de automobilismo do 
Paraná, Rio Grande do Sul e 
Mato Grosso do Sul.

Vice-campeão do ano passado, Duda Conci conquistou a sua 
primeira vitória na temporada domingo no Rio Grande do Sul
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Curitiba - A desestatização da 
Celepar avançou na Assem-
bleia Legislativa do Paraná. A 
proposta que trata do futuro 
da Companhia de Tecnolo-
gia da Informação e Comuni-
cação do Estado do Paraná, 
chegou ao plenário e foi tema 
de debates na primeira, das 
duas sessões, uma ordinária e 
uma extraordinária, realizadas 
ontem (12).

O projeto de lei 661/2024, 
de autoria do Poder Execu-
tivo, passou em primeiro 
turno com 36 votos favoráveis 
e 8 contrários. O texto rece-
beu duas emendas e retornou 
à Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ), que realizou 
uma reunião extraordinária 
ainda nesta terça. Na CCJ, os 
deputados Arilson Chiorato e 
Ana Julia solicitaram vista do 
parecer favorável do relator, 
deputado Hussein Bakri (PSD).

Dessa forma, a CCJ volta 
a se reunir nesta quarta-feira 
(13), às 8h30, para deliberar 

sobre as emendas ao texto. 
Em seguida, a matéria voltará 
ao plenário onde serão realiza-
das três sessões, uma ordiná-
ria, outra extraordinária e uma 
antecipada de segunda-feira 
(18), para encerrar a tramita-
ção do projeto, que está em 
regime de urgência.

A celeridade, inclusive, foi 
um dos pontos contestados 
pelos parlamentares contrá-
rios à iniciativa de desestati-
zar a primeira empresa pública 
de tecnologia da informação 
do país, fundada em 24 de 
novembro de 1964. O depu-
tado Professor Lemos chegou 
a apresentar requerimento 
em plenário para adiar a vota-
ção por uma sessão “diante 
da relevância da matéria que 
trata da venda de dados que 
são importantíssimos para 
a população do Paraná”. O 
requerimento foi derrubado 
por 33 votos a 11.

Segundo o governo, a 
proposta tem como objetivo 

Projeto de desestatização da Celepar 
avança na Assembleia Legislativa

proporcionar maior dina-
mismo à gestão do órgão, 
impulsionando a inovação e a 
criação de empregos qualifica-
dos. De acordo com o projeto 
de lei, a mudança na adminis-
tração da empresa trará bene-
fícios à eficiência dos serviços 
prestados, sem comprometer a 
proteção dos dados dos cida-
dãos paranaenses.

O projeto prevê alterações no 
Estatuto da Companhia, asse-
gurando que a sede da Cele-
par permanecerá no Paraná. 
Além disso, fica garantido que 
as infraestruturas físicas de 

armazenamento e processa-
mento de dados existentes na 
data da publicação da nova lei 
deverão permanecer no Estado 
por, no mínimo, dez anos. O 
Estado explica que assim deterá 
uma ação preferencial de classe 
especial que lhe conferirá alguns 
direitos específicos.

O Executivo enfatiza que a 
desestatização não afetará a 
política de proteção de dados 
dos cidadãos. As informações 
pessoais, diz o governo, conti-
nuarão sob a proteção da legis-
lação vigente, especialmente a 
Lei Geral de Proteção de Dados 

(LGPD), que assegura que os 
dados pessoais são de pro-
priedade dos cidadãos. Assim, 
dados sensíveis como histórico 
médico, notas escolares, infra-
ções de trânsito e informações 
fiscais continuarão protegidos, 
tanto pela empresa quanto 
pela legislação aplicável.

Outro ponto da proposta é 
a criação do Conselho Estadual 
de Governança Digital e Segu-
rança da Informação, que terá 
a responsabilidade de coorde-
nar e implementar políticas, 
diretrizes e normas relaciona-
das à governança da tecnolo-
gia da informação e comunica-
ção no Estado. Este conselho 
também será encarregado de 
estabelecer estratégias para a 
minimização de riscos na ges-
tão das informações e na prio-
rização de recursos orçamen-
tários voltados para ações em 
tecnologia. Além disso, o con-
selho terá a função de definir a 
Estratégia Paranaense de Inte-
ligência Artificial.
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BMW 32 0I 2012
Preta,Gasolina, 70 mil km, interior 
em Couro Caramelo, 4 pneus Goo-
dyear Novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. R$ 72.000,00 F: (45)99988-
3377  CI-212482.

JEEP COMPASS LIMITED
2018, Preto, Flex, Automático, 
Luxuoso, Completo, Higieni-
zado, Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
99.000,00 F:(45) 99988-3377  CI-
212481.

CAPTIVA SPORT
185cv, 2010, Prata, Bancos em 
Couro, Luxuosa, Completa, Hi-
gienizada, Espelhada, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
29.000,00 F: (45) 99988-3377  CI-
212489.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V 185cv, 2014, Azul, Bancos 
em Couro, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. PASSAGEM POR LEILÃO. 
R$ 29.000,00 F: (45) 99988-3377  
CI-212488.

OMEGA CD 3.6
V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 25.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-212486.

OMEGA CD 3.6 BLINDA-
DO

V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 23.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-212487.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, 2011, Preto, Ga-
solina, Luxuoso, Completo, Hi-
gienizado, Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
59.000,00 - F: (45) 99988-3377  
CI-212483.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, Blindade, 2011, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, Com-
pleto, Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 49.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-212485.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 258cv Blindado, 2008, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, Com-
pleto, Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 39.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-212484.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, Prata, Diesel, Cabine Dupla, 
Automática, Capota Marítima, 
Protetor de Caçamba, Engate Re-
movível, Som, Pneus Novos, Hi-
gienizada, Espelhada, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO R$ 
135.000,00 F: (45) 99988-3377  
CI-212480.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-212494.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitário, 
6° andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-212505.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
212498.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suite 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-212511.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por 
apenas R$ 590.000,00. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRE-
CI 19806f.
  CI-212499.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truida de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian Sera-
fim CRECI 19806f
  CI-212506.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-212502.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
212510.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-212501.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212478.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 249.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212474.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória, 
770. R$ 2.290.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
212479.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212472.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 270m² (10X27) 
no Santo Onofre, Rua Tupinam-
bás, divisa com o Santa Cruz, 
(preservação permanente). R$ 
130.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212476.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-212473.

VENDE-SE 05 TERRENOS
Um de esquina e outros 04 não, 
no Parque São Paulo, a três qua-
dras da Av. Carlos Gomes e duas 
quadras da BR 277. Vendo tam-
bém apenas 03 lotes, se interessar. 
Casa mista construída em um dos 
terrenos, medida total de 2.280m², 
(456m², cada terreno). Fone: (45)9 
9993-4010.
  CI-212599.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-212493.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-212495.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-212496.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-212497.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores informa-
ções F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-212504.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
estrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-212508.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-212500.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-212507.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-212492.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-212509.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-212503.
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O CRM-PR realizará Chamamento Público nº 042/2024, UASG 389174, de 
PRÉ-QUALIFICAÇÃO para empresas interessadas em participar do 
Pregão Eletrônico nº 90020/2024 cujo objeto é a contratação  de  
empresa  sob  demanda  para  prestação  de  serviços  continuados  de  
manutenção  predial  preventiva, corretiva  e  readequação  de  
espaços,  com  fornecimento  de  peças,  equipamentos,  materiais  e  
mão  de  obra,  na  forma estabelecida em planilhas de serviços e 
insumos diversos, descritos no Sistema Nacional de Pesquisa de Custos e 
Índices da Construção Civil - SINAPI, na edificação do Conselho Regional 
de Medicina do Estado do Paraná e suas Representações.

 Data de início do recebimento dos documentos 13/11/2024 às 8h. 
Informações: https://www.gov.br/compras/pt-br

 Curitiba, 13 de novembro de 2024.
 CONS. ROMUALDO JOSÉ RIBEIRO GAMA
 Presidente

CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA DO PARANÁ

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 042/2024 - CRM-PR

O CRM-PR realizará Pregão Eletrônico nº 90020/2024, UASG 
389174, para a contratação de empresa sob demanda para 
prestação de serviços continuados de manutenção predial 
preventiva, corretiva e readequação de espaços, com 
fornecimento de peças, equipamentos, materiais e mão de 
obra, na forma estabelecida em planilhas de serviços e 
insumos diversos, descritos no Sistema Nacional de Pesquisa de 
Custos e Índices da Construção Civil - SINAPI, na edificação do 
Conselho Regional de Medicina do Estado do Paraná e suas 
Representações.
Abertura da Sessão: 20/12/2024 às 09h no site de Compras do 
Governo Federal. (https://www.gov.br/compras/pt-br)

 Curitiba, 13 dezembro de 2024.
 CONS. ROMUALDO JOSÉ RIBEIRO GAMA
 Presidente

CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA DO PARANÁ

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 90020/2024 - CRM-PR

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA PRÉVIA 

MARTINS & SIDOR LTDA - ME, CNPJ 
24.874.457/0001-93 torna público que irá 
requerer ao Instituto Água e Terra, a Licen-
ça Prévia para Manutenção e reparação de 
veículos automotores de grande porte e Ofi-
cina mecânica de veículos de grande porte 
a ser implantada Rodovia BR-369, s/n, km 
520 - Morumbi - 85817-833 - Cascavel/PR.
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Juntos contra a

Faça sua parte!

Não deixe água parada!

Se sentir sintomas
procure um médico!

Use repelente!

DENGUE

Título de pagamento único Filantropia Premiável, Icatu Capitalização S/A, CNPJ 
74.267.170/0001-73. Ao contratar, consulte as Condições Gerais e as características 
essen- ciais. É proibida a venda para maiores de 16 anos. Após a realização do sorteio, 
do término do prazo de vigência ou do cancelamento do seu Título de Capitalização, seu 
prêmio estará disponível para pagamento peço prazo prescricional de 5 anos. O valor de 
resgate deste título será revertido para o HOSPITAL DO CÂNCER UOPECCAN, entidade 
beneficente de assistência social, certificada nos termos da regulamentação vigente, caso 
não haja comunicação do subscritor à sociedade de capitalização sobre a desistência da 
cessão, até o dia anterior à realização do primeiro sorteio previsto no título de capital-
ização. SAC Icatu Capitalização 0800 286 0109. Ouvidoria Icatu Seguros 0800 286 0047. 
*Bruto de Imposto de Renda de (-25%).

Faça a sua Doação da Sorte e dê 
esperança a quem mais precisa.
Ajude o UOPECCAN e concorra a sorteios.  
Você faz a diferença e todo mundo sai ganhando.

Doação da Sorte é um produto criado 
em parceria pela Bens Seguradora e pela 
Icatu Seguros para apoiar o Hospital do 
Câncer UOPECCAN.

Veja como funciona:

Você faz a sua  
Doação da Sorte.

Parte da doação vai para
o Hospital UOPECCAN.

E você já começa a concorrer  
a um sorteio que pode te dar  
um prêmio de até 10.000 vezes  
o valor da sua doação!

Use o QR Code
e saiba mais

A partir de R$ 5,00 
você já está ajudando 
e concorrendo!
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